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“Estamos quemados”
Bomberos forestales se han concentrado frente a la
Delegación de la Junta en Jaén para denunciar el
deterioro progresivo de sus condiciones laborales y la
gestión, que consideran “negligente y peligrosa” por
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Jaén vivió un mes de junio extremo
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INESTABILIDAD___ Temperaturas récord, tormentas eléctricas intensas y un volumen de precipitaciones  superior al
habitual para este mes, que augura meses de calor intenso en la región TEMPORALES___En la capital jiennense,
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Actualidad ANDALUCÍA GRADOS UNIVERSITARIOS

Medicina, Enfermería,
Educación Primaria y
Derecho, los más solicitados

REDACCIÓN | Según la Junta, los grados más solicitados
por los alumnos andaluces en primera preferencia han
sido Medicina, Enfermería, Psicología, Educación Pri-
maria y Derecho, seguidas de Ciencias de la Actividad
Física y del Deporte, Educación Infantil y Administra-
ción y Dirección de Empresas.

TRANSPORTES El gestor público de la infraestructura anuncia una actuación de urgencia durante siete días en La Sagra para minimizar el riesgo

Un Ouigo parado, origen
del corte de tensión en la
línea Madrid-Andalucía
PARADA EN CADENA___ Según Adif, fue la razón inicial de
la sobrecarga eléctrica en la catenaria que provocó la
interrupción de la circulación del pasado lunes

MADRID. EUROPA PRESS | Un tren
de Ouigo que se quedó parado
en las vías del tren fue el ori-
gen de una serie de inciden-
cias que explican la interrup-
ción en la circulación que se
produjo el pasado lunes en la
línea de alta velocidad entre
Madrid y Andalucía, según el
análisis realizado por Adif, el
gestor público de la infraes-
tructura ferroviaria.

En concreto, un tren del
operador francés perdió la
comprobación con los siste-
mas de señales y quedó para-
do en la vía, lo que provocó
que hasta cuatro trenes en un
tramo de siete kilómetros tu-
vieran que detenerse en cade-
na.  Durante la detención, to-
dos los trenes afectados conti-
nuaron demandando tensión
a la catenaria en puntos muy
concretos para mantener el
confort de los viajeros, como
el funcionamiento del aire
acondicionado.

Fruto de esa alta demanda,
la catenaria se saturó y se rom-
pió sobre el tren que se paró
detrás del Ouigo, que era un
Avant de Renfe, en un tramo

■ ■ El presidente de la Junta,
Juanma Moreno, denunció
ayer un “retraso” en la salida
del AVE Málaga-Madrid en la
estación de la capital
malagueña, que él mismo
padeció, en lo que constituye
un episodio más del “caos
ferroviario” que se está
viviendo en los últimos días en
Andalucía, según ilustró con
una fotografía en su cuenta en
la red social X.

Moreno sufre el retraso
en la salida del AVE

de vía entre Los Yeles y La Sa-
gra, en la provincia de Toledo.

Por tanto, el tren de Ouigo es
el origen de la incidencia, ya
que su parada obligó a detener
los trenes que venían por de-
trás, pero no es el culpable en
sí, ya que la razón que ocasio-
nó todos los problemas fue la
acumulación de tantos trenes
parados en un mismo tramo,

demandando electricidad.
Por ello, Adif ya ha anun-

ciado que acometerá una ac-
tuación de urgencia en el pla-
zo de una semana para cam-
biar la ubicación de varios ele-
mentos de la catenaria consi-
derados “altamente sensi-
bles” en esa zona de La Sagra
y minimizar, así, el riesgo de
incidencias por falta de ten-
sión derivadas de problemas
en la catenaria, especialmente
en el corredor Sur de alta velo-
cidad. En concreto, los equi-
pos de mantenimiento y elec-
trificación de Adif procederán
en los próximos días a mover
entre 600 y 900 metros el sec-
cionador de la catenaria, con
el objetivo de evitar que en el
futuro un tren que deba dete-
nerse “por cualquier motivo”
lo haga bajo esta pieza, “alta-
mente sensible”, ha informa-
do Adif.

El gestor de la infraestruc-
tura defiende que esta inci-
dencia no guarda relación con
el estado de la catenaria, que
fue revisada “satisfactoria-
mente” el pasado mes de ma-
yo.

Cientos de usuarios soportan el retraso en la salida ayer del AVE Málaga- Madrid. JUNTA DE ANDALUCÍA

El apunte
Ouigo replica que la línea debería 
soportar la parada de los trenes
MADRID. EUROPA PRESS | Ouigo re-
chaza que uno de sus trenes
fuese el causante de la inci-
dencia ocurrida el pasado lu-
nes en la línea de alta veloci-
dad entre Madrid y Andalucía,
respondiendo a Adif que la in-
fraestructura debería estar
preparada para la parada tem-
poral de trenes en las vías.

La compañía ha reacciona-
do así a un informe del gestor
público de la infraestructura
ferroviaria (Adif), y en ese sen-
tido, el director de seguridad
de Ouigo, David Cortés Rojo,
quiso dejar claro ayer que la
compañía no es responsable
de las incidencias ocurridas.

“No es razonable técnica-
mente pensar que es normal
que porque un tren se pare en

la línea, eso tenga que provo-
car una fusión de la catenaria,
del hilo que lleva la electrici-
dad, unas centenas de metros
antes”, argumentó.

En un comunicado poste-
rior, Ouigo ha señalado que el
hecho de que un tren se pare
momentáneamente en la vía
es habitual en una red “con
una demostrada capacidad de
recuperación de la circula-
ción”.

“Esto no puede utilizarse

como supuesta causa de la ca-
ída de tensión en la catenaria.
La infraestructura debe con-
templar con normalidad este
tipo de situaciones. Sería co-
mo atribuir la responsabilidad
en el hundimiento de una ca-
rretera a los coches atascados,
algo frecuente y habitual”, ex-
plicó la compañía.

Ouigo defiende que sus tre-
nes (Euroduplex de Alstom)
son uno de los modelos “más
fiables y seguros de Europa”,
en los que ha invertido más de
700 millones de euros, con
una edad media de servicio de
12 años, que remarca que es
“mucho menor” que otros tre-
nes de alta velocidad que cir-
culan en la red española con
más de 30 años de servicio.

“Sería como atribuir la
responsabilidad del
hundimiento de una
carretera a los coches
atascados”, argumenta

HACIENDA El Gobierno andaluz es contrario a la propuesta del Banco de España de reinstaurarlo en las comunidades que lo eliminaron

La Junta rechaza “volver a poner” el
impuesto de sucesiones y donaciones 
SEVILLA. EUROPA PRESS | La porta-
voz del Gobierno andaluz y
consejera de Economía, Ha-
cienda y Fondos europeos,
Carolina España, rechazó
ayer la propuesta del Banco
de España sobre “volver a po-
ner” el impuesto de sucesio-
nes y donaciones en aquellas
comunidades que decidieron
“eliminarlo”, como es el caso
de Andalucía.

En un audio, la consejera
andaluza se ha pronunciado
así en relación con el informe
del Banco de España publica-
do este martes bajo el título El
posible impacto recaudatorio
de algunas reformas hipotéti-
cas del impuesto sobre suce-
siones y donaciones, en el
que estima que si todas las
comunidades autónomas fi-
jasen los parámetros del cita-

do impuesto en los niveles
que contempla la ley estatal
que sirve como referencia pa-
ra este tributo, la recauda-
ción podría elevarse en me-
dio punto de PIB, hasta el
0,7%.

Según la consejera anda-
luza, el gobernador del Banco
de España, José Luis Escrivá,
que “era ministro en el Go-
bierno de Pedro Sánchez,

ahora quiere volver a impo-
ner el impuesto de sucesio-
nes y donaciones en aquellas
comunidades autónomas
que, como Andalucía, ya lo
habíamos eliminado”.

Tras recordar, que la “pro-
mesa”, que se ha cumplido,
del presidente de la Junta de
Andalucía, Juanma Moreno,
de “eliminar o bonificar al 99
por ciento” dicho impuesto,

Carolina España indica que
no se entiende que Escrivá
pretenda que se vuelva “a po-
ner en Andalucía el impuesto
de sucesiones y donaciones”.

Explica que, cuando el PP-
A llegó a la Junta en el año
2019, se recaudaba por este
impuesto en Andalucía alre-
dedor de 400 millones de eu-
ros, mientras que ahora
“quieren que se recaude o la
estimación es 1.200 millones
de euros, o sea, multiplicado
por tres”. 

“Ya está bien de sangrar a
los españoles y a los andalu-
ces con nuevos impuestos”,
expresa la consejera, denun-

ciando que el Gobierno de Pe-
dro Sánchez y de María Jesús
Montero “ha subido hasta 94
veces los impuestos” en Es-
paña, que es el país “donde
más se ha incrementado la
presión fiscal y el esfuerzo
fiscal” de sus ciudadanos.
“No vamos a permitir una in-
vasión de competencias por
parte del Gobierno central y
del Banco de España tratan-
do de implantar de nuevo es-
te impuesto de sucesiones y
donaciones en Andalucía”,
dice la consejera andaluza,
quien apunta que el Ejecutivo
nacional lo que tiene que ha-
cer es “bajar” impuestos.
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‘CASO KOLDO’ Tras enviarle a prisión al considerarle el presunto cabecilla de una trama de cobro de comisiones a cambio de obra pública

MADRID.  EUROPA PRESS | El ex se-
cretario de Organización del
PSOE Santos Cerdán ha pre-
sentado un recurso de apela-
ción en el Tribunal Supremo
(TS) reclamando que le deje en
libertad de forma “inmediata”
alegando que no hay “indicios
suficientes” sino una “causa
general” en su contra, tres dí-
as después de que el instructor
del caso Koldo en el TS, Leo-
poldo Puente, le enviara a pri-
sión provisional al considerar-
le el presunto cabecilla de una
trama de cobro de comisiones
a cambio de obra pública.

En el recurso, al que ha teni-
do acceso Europa Press, la de-
fensa de Cerdán sostiene que
se trata de “una prisión provi-
sional adoptada sin indicios
de criminalidad suficientes” y,
por tanto, “incompatible con
la presunción de inocencia”.

Denuncia que “la aprecia-
ción del instructor es en todo
momento contra reo”, acusán-
dole de asumir el informe de la
Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil con-
tra Cerdán de forma “acrítica”.
“La perspectiva asumida en
todo momento por el órgano
jurisdiccional es netamente
inquisitiva”, dice. En conse-
cuencia, declara que “no hay
duda que estamos ante una
causa general” contra Cerdán
con el supuesto objetivo de
“investigar para ver si final-
mente aparece un indicio sóli-
do”.

Incide además en la teoría

Santos Cerdán a su llegada al Supremo. ALEJANDRO MARTÍNEZ VÉLEZ / EP

Sánchez
comunica
los primeros
relevos en
la Ejecutiva

MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente del Gobierno y secreta-
rio general del PSOE, Pedro
Sánchez, ya ha trasladado a
varios miembros de la Ejecu-
tiva Federal Socialista que no
seguirán una vez que se con-
sume la renovación en el Co-
mité Federal de este sábado 5
de julio, según indican fuen-
tes socialistas.

Sánchez prepara una re-
modelación que puede afec-
tar a nueve personas, inclui-
dos varios dirigentes muy
próximos al exnúmero tres,
Santos Cerdán, como el ad-
junto a la secretaría de Orga-
nización, Juanfran Serrano,
que ejercía como su mano de-
recha.

Las fuentes consultadas
señalan que Sánchez va a
evitar una caza de brujas y
por tanto las salidas van a ir
más allá del círculo íntimo
del exdirigente navarro. No
obstante, lo previsible es que
dirigentes de su máxima con-
fianza como el secretario de
Ciencia, Innovación y Uni-
versidades del PSOE y secre-
tario provincial de León, Ja-
vier Cendón, también se que-
den fuera.

Sánchez ha hecho esta
ronda de llamadas desde Se-
villa, donde lleva toda la se-
mana presidiendo la IV Con-
ferencia Internacional sobre
la Financiación para el Des-
arrollo de la ONU. Una tarea
que ha compatibilizado con
la de ultimar los cambios que
le permitan superar la pro-
funda crisis actual.

Cerdán acusa al juez de dirigir una “causa
general” contra él y pide su excarcelación
CRÍTICAS__El ex secretario de Organización del PSOE acusa al instructor de la causa de adoptar
una actitud “inquisitiva” y de encarcelarle con el objetivo de obtener  “una confesión”

El apunte

■ ■ La defensa del ex
secretario de Organización
del PSOE, Santos Cerdán,
vuelve a combatir el contrato
privado encontrado en casa
del administrador único de
Servinabar, Antxón Alonso,
que refleja que en 2016 le
vendió al ex ‘número tres’ del
PSOE el 45% de Servinabar.
Insiste en que, como no se
elevó a escritura pública, solo
tiene efectos entre las partes
y éstas “lo dejaron sin
efecto”, como expuso Cerdán
en su declaración como
imputado.

Se desvincula de la
empresa Servinabar

Dos nuevos fallecimientos
por golpes de calor
VALENCIA. EUROPA PRESS | Un hom-
bre de 52 años y una mujer de
53 han fallecido por golpes de
calor en la provincia de Caste-
llón y en la de Alicante, según
fuentes de la Conselleria de
Sanidad. Se trata de las prime-
ras víctimas por golpe de calor
en la Comunitat Valenciana
en este episodio de altas tem-
peraturas. El hombre, que te-
nía patologías previas, fue
asistido por equipo médico

del SAMU en su domicilio en
la madrugada del 1 y fue tras-
ladado al Hospital La Plana de
Vila-real, donde ha fallecido.
La mujer fue asistida en una
zona de montaña de Callosa
d'en Sarrià (Alicante), donde
estaba practicando actividad
de ocio al aire libre. Tras ser
asistida por un equipo médi-
co, la afectada fue trasladada
al Hospital Marina Baixa don-
de falleció.

POLÍTICA Tras la ronda de contactos que abrió hace un par de días con los aliados del PSOE SUCESOS En Castellón y Alicante

Tellado acusa a los socios del PSOE de
“preferir ser cómplices de la corrupción”
MADRID. EUROPA PRESS | El porta-
voz del Grupo Popular en el
Congreso, Miguel Tellado,
criticó ayer que, “de momen-
to” ninguno de los socios de
investidura de Pedro Sán-
chez “se mueva” ni esté dis-
puesto a “abandonarle”, algo
que, a su juicio, evidencia
que “prefieren ser cómplices
de la corrupción del PSOE”.

“Allá ellos. Desde luego, la

historia les juzgará”, avisó
Tellado en una entrevista en
Telecinco, que ha recogido
Europa Press, después de la
ronda de contactos que abrió
hace un par de días con los
aliados del PSOE para anali-
zar la situación política ante
el encarcelamiento del exnú-
mero tres del PSOE Santos
Cerdán.

Tellado relató que esta se-

mana él había preguntado a
los socios de Sánchez “si su
apoyo a este Gobierno sigue
intacto, después de conocer”
que el exsecretario de Orga-
nización del PSOE “está en
prisión sin fianza por los ca-
sos de corrupción que acorra-
lan al Gobierno”.

“Y la respuesta es que, de
momento, nadie se mueve
dispuesto a abandonar el

apoyo a Pedro Sánchez y que,
por ahora, mantienen su
apoyo”, indicó, para criticar
que prefieran “ser cómplices
de la corrupción del Partido
Socialista y mantener a Pedro
Sánchez en el poder”. A su
entender, esos socios asumi-
rán “las responsabilidades
de lo que están haciendo en
las urnas”, algo de lo que no
le cabe “ninguna duda”.

de que es víctima de una per-
secución política: “Consta
acreditado el interés de los
partidos políticos PP, VOX y
UPN en la acusación y prisión
provisional de mi representa-
do”. Además, esgrime que,
“en una investigación de va-
rios meses de ejecución, en la
que ya se han adoptado deci-
siones relativas a entradas y
registros y solicitud de docu-
mentación”, “no se puede jus-
tificar en este momento una
decisión de prisión provisio-
nal” para proteger las pesqui-
sas.

A este respecto, rechaza

que Cerdán fuera “el encarga-
do de repartir el botín”, resal-
tando que “no consta comuni-
cación alguna” entre él y las
constructoras señaladas “ni
tampoco la existencia de pa-
gos, reclamaciones, cobros o
transmisión alguna de acti-
vos” con dichas adjudicata-
rias. En la misma línea, recri-
mina que el cálculo que hace
Puente de que, si el ex minis-
tro de Transportes José Luis
Ábalos y su entonces asesor
Koldo García se llevaron un
millón de euros en presuntas
mordidas, el “botín” total al-
canzaría al menos los 5 millo-

nes, es “mera creatividad judi-
cial”.

Por otro lado, pone el acen-
to en que Cerdán declaró, a di-
ferencia de otros investigados,
y ha sido “transparente” al
aportar su declaración de
bienes. Por ello, se plantea,
ante el “antecedente” del pre-
sunto conseguidor de la tra-
ma, Víctor de Aldama, “si al-
guien puede haber solicitado
la medida de prisión provisio-
nal a la espera de provocar
una confesión”, “una finali-
dad radicalmente ilegítima”
por cuanto estaría próxima a
la “tortura indagatoria”.

SAN SEBASTIÁN. EUROPA PRESS | El
secretario general de EH Bildu,
Arnaldo Otegi, ha admitido
que el empresario Antxon
Alonso le presentó al exsecre-
tario de Organización del
PSOE, Santos Cerdán, con
quien marcó “la vía de comu-
nicación” entre la formación
soberanista y el PSOE. Según
el líder de EH Bildu, Cerdán ha
sido “uno de loa principales
interlocutores” de su partido y
no tiene “ningún problema en
reconocerlo”.

Otegi, preguntado por las
declaraciones de Cerdán en las
que aseguró que el propietario
de Servinabar, Antxon Alonso,
y supuesto socio del ex secreta-
rio de Organización del PSOE
fue quien le presentó al líder de
la formación soberanista, ase-
guró que no tiene “grandes co-
sas que decir” al respecto.

Según afirmó, “se está di-
ciendo por ahí” que es “ínti-
mo” de Alonso, “cosa que es
absoluta mentira”. “Pero sí voy
a decir dos cosas que son cier-
tas, ya sé que hay algunos que
están haciendo malabares en
las declaraciones, pero yo voy
a ser absolutamente claro”,
manifestó.

Otegi admite
que Alonso
le presentó
a Cerdán



CUMBRE DE LA ONU Agradece la “paciencia” de los sevillanos, que ha hecho posible que “las 187 delegaciones se sientan como en casa”

Sanz califica la
cumbre de “éxito”
de organización
PROYECCIÓN___Recuerda
que la declaración que sale
de la cumbre “se conocerá
en todo el mundo”

CRÍTICAS___Lamenta que
ningún ministro haya
aprovechado para abordar
los asuntos pendientes

SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, ha considera-
do que la Cumbre de la ONU
ha sido un “éxito de organiza-
ción”, ha agradecido el traba-
jo tanto de Naciones Unidas
como de todos los que han
participado en ella, y ha des-
tacado la “proyección” que la
ciudad ha conseguido, espe-
cialmente por la declaración
que llevará su nombre.

Sanz, en unas declaracio-
nes en Fibes, ha felicitado a la
organización de la cumbre
por su éxito, con más de 8.000
participantes, 187 países re-
presentados y 70 líderes mun-
diales, “lo que pone de mani-
fiesto que sigue siendo una
organización muy viva para
plantear problemas y, sobre
todo, muchas soluciones pa-
ra el futuro de nuestro mun-
do”.

El alcalde ha apuntado que
la cumbre ha sido un “éxito
de organización”, tanto de la
propia ONU como de los que
han trabajado en ella, ade-
más de los 600 medios de co-
municación gracias a los que

“la declaración de Sevilla la
conocerá, se conocerá en to-
do el mundo y se conoce tam-
bién la ciudad de Sevilla”.

Ha extendido el agradeci-
miento a los trabajadores mu-
nicipales “que han hecho po-
sible que, durante estos cua-
tro días, la ciudad, por un la-
do, haya seguido funcionan-
do y esta cumbre haya sido
también un éxito en la organi-
zación”, en la que se ha traba-
jado con Presidencia del Go-
bierno seis meses.

Sanz ha destacado que
siempre han defendido que la
cumbre de la ONU era impor-
tante, más allá del impacto
económico de 20 millones,
“por la proyección interna-
cional que le da la ciudad de
Sevilla, por la proyección po-
lítica, por la proyección eco-
nómica o por la proyección
social”, y, ante las molestias
que ha podido causar, ha
agradecido “a todos los sevi-
llanos la paciencia que han
tenido. Gracias a esa pacien-
cia también y a ese carácter
acogedor y amable que tiene

el sevillano, esta cumbre, se-
guramente las más de 187 de-
legaciones que han visitado
la ciudad de Sevilla se han
sentido como en casa”.

Por otro lado, el alcalde de
Sevilla ha criticado que du-
rante la cumbre ha pasado
por Sevilla “prácticamente
todo el Consejo de Ministros y
ninguno ha aprovechado pa-
ra solucionar asuntos pen-
dientes con la ciudad”.

Sanz lo ha atribuido a la ac-
tuación “antisevillana que
viene siguiendo el Gobierno
central y el desprecio a la ca-
pital andaluza”, y ha señala-
do que “no es una cuestión
personal con el alcalde, sino
que en estos momentos se
preocupan por prolongar su
supervivencia agónica sin na-
die que lleve el timón y gestio-
ne los intereses de los sevilla-
nos, ni los españoles”.

En este sentido, Sanz ha
apuntado que “no va tirar la
toalla” y que va a seguir pi-
diéndole reuniones a la mi-
nistra de Hacienda, al de Inte-
rior y al de Transportes.

Un momento de la intervención de Pedro Sánchez en la clausura de la cumbre de financiación de la ONU. EP

Sánchez clausura apelando a la
“llama viva” de la cooperación
SEVILLA | El presidente del Go-
bierno, ha clausurado la IV
Conferencia sobre la Finan-
ciación para el Desarrollo de
la ONU que se ha llevado a ca-
bo en Sevilla durante la últi-
ma semana, que a su juicio
“ha mantenido viva la llama
de la cooperación aún cuan-
do muchos quieren apagarla”
y la han protegido del “cinis-
mo, el egoísmo y el olvido”.

Sánchez, que ejercía como
anfitrión, ha vuelto a lanzar
un mensaje velado a Estados
Unidos -principal ausente de
la cumbre- por su intención
de recortar sus aportaciones a
los países en desarrollo. “La
comunidad internacional no
va a rendirse ante el desastre
ni ceder terreno al desencan-
to”, ha indicado.

En un breve discurso que
ha puesto el broche final a
cuatro días de debates y ple-
narios, defiende que el verda-
dero valor de la Conferencia
no ha sido lo que se ha discu-
tido sino lo que los países par-
ticipantes están “dispuestos a
hacer” a partir de este mo-
mento.

“Hoy no solo estamos ce-
rrando una conferencia, esta-
mos abriendo un nuevo cami-
no y lo estamos haciendo tra-
bajando en algo que es mu-
cho más poderoso que el dis-
curso de odio y la confronta-
ción que otros parecen te-
ner”, ha lanzado en la misma
línea.

Considera que los partici-
pantes en la Conferencia de
Sevilla están cargados de ra-

zón y “en el lado bueno de la
historia” y considera que
cuando pasen los años recor-
darán este momento con or-
gullo por haber hecho “lo co-
rrecto” cuando era “crucial”
hacerlo, ha seguido, desta-
cando los mecanismos para
aliviar la carga de la deuda y
hacer más progresivos y efica-
ces los sistemas fiscales. 

Posteriormente en sus re-
des sociales, el presidente ha
asegurado que “Sevilla ha
brillado como capital mun-
dial del multilateralismo” y
ha querido agradecer “el tra-
bajo de todas y todos los que
habéis hecho posible que este
evento de alto nivel haya sido
un éxito rotundo”. “España
puede sentirse orgullosa”, ha
concluido.

Medidas para cerrar la brecha de financiación y aliviar la deuda
SEVILLA. C. T. | La vicesecretaria
general de la ONU, Amina
Mohammed, ha apuntado
que la “emblemática” Confe-
rencia sobre Financiación pa-
ra el Desarrollo celebrada en
Sevilla ha concluido “con un
renovado sentido de determi-
nación y un enfoque en la ac-
ción concreta que puede cam-
biar vidas en todo el mundo”.

Mohammed explicó que las
delegaciones han realizado
“un intento serio y largamen-
te esperado de afrontar la cri-

Las tres principales áreas
de acción del Compromiso de
Sevilla son un gran impulso
inversor para cerrar la brecha
de financiación de los ODS;
medidas concretas para abor-
dar la carga insostenible de la
deuda; y una mayor represen-
tación de los países en des-
arrollo en las decisiones fi-
nancieras globales.

Junto a este acuerdo, se lan-
zaron más de 100 nuevas ini-
ciativas bajo la Plataforma de
Acción de Sevilla. Entre ellas

destacan un centro global pa-
ra canjes de deuda, una alian-
za para “pausar” pagos en si-
tuaciones de crisis, y un im-
puesto solidario sobre jets
privados y vuelos en primera
clase destinado a financiar
metas climáticas y de des-
arrollo.

“Esta plataforma ha gene-
rado nuevas alianzas y solu-
ciones innovadoras que trae-
rán cambios reales a la vida
de las personas”, aseguró Mo-
hammed. “No sustituyen los

compromisos financieros
más amplios, pero sí indican
que por fin las ideas creativas
están abriéndose paso”.

Entre los compromisos al-
canzados destacan, para
afrontar la deuda, que Espa-
ña y el Banco Mundial lidera-
rán un centro de Canjes de
Deuda por Desarrollo para
ampliar este tipo de acuer-
dos; Italia convertirá 230 mi-
llones de euros de deuda afri-
cana en inversiones para el
desarrollo; una Alianza por la

sis de la deuda”, al tiempo
que han buscado “cerrar la
enorme brecha de financia-
ción” para alcanzar los Obje-
tivo de Desarrollo Sostenible
(ODS) de la Agenda 2030.

Cláusula de Pausa de Deuda
suspenderá pagos durante si-
tuaciones de crisis; y el Foro
de Sevilla sobre Deuda apo-
yará la coordinación para la
gestión y reestructuración de
deuda.

En cuanto al papel del sec-
tor privado, en el Foro Inter-
nacional de Negocios, las em-
presas participantes se com-
prometieron a aumentar la in-
versión de impacto, con
10.000 millones de dólares en
proyectos presentados.

Entre los acuerdos de
la Plataforma de
Acción de Sevilla está
el centro global para
canjes de deuda
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USOS DEL AGUA El Bajo Guadalquivir cuenta ya con esta herramienta pionera que se aplica con éxito en la Corona Norte Forestal de Doñana

CHG extiende a los
cultivos del arroz el
control mediante IA

SEVILLA | La Confederación Hi-
drográfica del Guadalquivir
(CHG) ha extendido a la iden-
tificación de cultivos de arroz
en el Bajo Guadalquivir, en el
entorno del Espacio Natural
de Doñana, la aplicación de
la nueva herramienta de tele-
detección automática por In-
teligencia Artificial para el
control y vigilancia de los
usos del agua. 

Este sistema, desarrollado
por la CHG en colaboración
con la Universidad de Sevilla,
se aplica desde septiembre
para detectar y contabilizarla

superficie de cultivo bajo
plástico en el ámbito de la Co-
rona Norte Forestal de Doña-
na con muy buenos resulta-
dos. La herramienta y la crea-
ción de un portal web (//tele-
deteccion.gie-us.es/) con los
datos ha conseguido reducir
notoriamente el número de
hectáreas regadas de manera
irregular, gracias al efecto di-
suasorio que ha generado en-
tre regantes y la buena acogi-
da entre la ciudadanía, con
más de 14.000 visitas.

El programa, pionero en las
demarcaciones hidrográfi-

cas, permite así visualizar la
evolución de la superficie de
cultivos bajo plástico, cómo
se ha pasado desde 1.203 hec-
táreas fueras de ordenación
en 2018 hasta las 427 hectáre-
as detectadas en marzo con el
inicio de la campaña. 

Tras este éxito, la CHG ha
seguido trabajando en nue-
vos desarrollos dentro de la
plataforma y recientemente
se ha extendido a la identifi-
cación de cultivos de arroz en
el Bajo Guadalquivir, en el
ámbito de Doñana. 

Para ello se ha establecido

una nueva área de interés que
abarca más de 80.000 hectá-
reas y en las que se incluye las
más de 30.000 hectáreas de-
dicadas al cultivo del arroz,
enfocándose el algoritmo en
el análisis del estado de inun-
dación de cada parcela (o ta-
bla), distinguiéndolas de
otras áreas inundadas no cul-
tivadas (balsas, ríos o maris-
mas) y a las destinadas a
otros tipos de cultivos.

A través de las imágenes de

satélite, el sistema identifica
las parcelas destinadas a este
cultivo para, a continuación,
comenzar a procesar su situa-
ción mediante su compara-
ción con las concesiones otor-
gadas, denegadas y en trámi-
te, así como con las autoriza-
ciones temporales y riegos ex-
traordinarios concedidos.
Además, usa la información
catastral para identificar las
parcelas y determinar si están
fuera de ordenación.

La herramienta proporcio-
na teledetección en tiempo
real, con actualización cada 5
días, tratamiento automático
de las imágenes en unos dos
minutos, y el análisis de la in-
formación para la toma de de-
cisiones. La CHG espera que
la herramienta, que ya puede
ser consultada, produzca el
mismo efecto disuasorio que
en Doñana y reducir los usos
irregulares de agua en la zona
del Bajo Guadalquivir.

El área de cultivo del arroz del Bajo Guadalquivir incluida en la nueva herramienta de control. CHG

YA OPERATIVA___Confederación espera que el efecto
disuasorio permita reducir los usos irregulares del agua

SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla continúa trabajando
en las obras de asfaltado en
todos los distritos de la ciu-
dad, llevando a cabo más de
160 actuaciones desde 2023.
Así, la inversión, que ha supe-
rado los 125 millones de eu-
ros, ha alcanzado a unos 100
kilómetros de carreteras. Pa-
ra los trabajos de reasfaltado
el Consistorio cuenta con una
partida de 14 millones de eu-
ros, incrementada en cuatro
millones desde el anterior
ejercicio presupuestario.

Según ha trasladado el al-
calde de Sevilla, José Luis
Sanz, en un comunicado, las
actuaciones de reasfaltado de
la calle Alcalde Manuel del
Valle comenzarán el 7 de julio
y contarán con un una inver-
sión de casi 324.000 euros.

Asimismo, esta semana se

han iniciado las obras de
reurbanización en la avenida
de los Conquistadores en
Santa Clara, con un presu-
puesto de 1,2 millones de eu-
ros y 10 meses de duración,
que contarán con nuevos ace-
rados, puntos de ilumina-
ción, zonas ajardinadas,
aparcamiento, renovación re-
des saneamiento, bancos, zo-
na calistenia y juegos bio-sa-
ludables.

También, el edil ha recor-
dado que en estos meses se
inician las obras de Emasesa
como las de Pagés del Corro y
Méndez Núñez por valor de 10
millones de euros.

El alcalde ha explicado que
“este contrato, además de
arreglos puntuales en calles
de la ciudad, nos ha permiti-
do llevar a cabo más de 160
actuaciones de mejora del pa-
vimento”. Dentro de estos tra-

bajos de reasfaltado, se está
actuado de forma integral en
algunos viarios como este, la
Avenida Cardenal Bueno
Monreal y su paso inferior.

Entre las actuaciones por
distrito que se han llevado a
cabo, destacan las de las prin-
cipales arterias del Este-Alco-
sa-Torreblanca, como Luis
Uruñuela o Ciudad de Chiva;
el arreglo de los puentes de
las Delicias y San Telmo en
Los Remedios; Reyes Católi-
cos o Resolana en Casco Anti-
guo; Afán de Rivera o Ronda
Padre Pío, en Cerro Amate; la
Avenida de la Palmera y Pa-
seo de las Delicias, en Bella-
vista-La Palmera; o la veinte-
na de calles en Macarena.

En Nervión se han ejecuta-
do reasfaltados en varias ca-
lles, como Benito Mas y Prats
y Marqués de Nervión; en
Norte se ha actuado en Meta-
lurgia o Estrella Polar; en el
distrito Sur, Avenida del Cid;
el pavimento del Puente de
Triana o Juan Díaz de Solís en
Triana; o Arroyo, Kansas City,
la calle Tharsis o Pablo de Ro-
jas y Alonso Martínez en San
Pablo-Santa Justa.

El alcalde haciendo balance de los reasfaltados realizados. AYTO

MEJORAS Han sido 160 actuaciones y se han desarrollado en los once distritos de la ciudad

El Gobierno de Sanz reasfalta unos cien
kilómetros de carretera desde 2023
Pronto se actuará en
Alcalde Manuel del
Valle y ya se ha iniciado
las obras en la avenida
de los Conquistadores

SEVILLA | La Asociación de Em-
presas Turísticas de Sevilla
(ASET), presidida por Jorge
Robles, ha lanzado una “lla-
mada de atención urgente”
ante la “creciente pérdida de
reputación” de la línea AVE
Madrid-Sevilla, una infraes-
tructura “clave” para el turis-
mo. Además, advierte de que
este tipo de incidentes pue-
den hacer que organizadores
de congresos o visitantes de
alto valor “reconsideren” su
elección de destino, lo que
conllevaría “consecuencias
económicas y de reputación
especialmente graves”.

Así lo expresa ASET en un
comunicado en el que consi-
dera que las incidencias téc-
nicas reiteradas y el “deterio-
ro progresivo” del servicio
“están afectando negativa-
mente no solo a la imagen de
Sevilla como destino fiable,
sino también a los flujos turís-
ticos que acceden a la ciudad
y a la provincia a través del eje
Madrid-Sevilla, principal
punto de conexión tras la en-
trada internacional por Bara-
jas”.

TURISMO

La ASET teme
cancelaciones
por las averías
de los AVE

SEVILLA | El portavoz socialista,
Antonio Muñoz, ha denun-
ciado la “absoluta inacción”
del alcalde, José Luis Sanz,
frente al grave problema de
los cortes de luz que siguen
afectando a “numerosos ba-
rrios” de la ciudad.

Muñoz, que este miércoles
mantuvo un encuentro con
vecinos de Torreblanca en el
que se volvieron a exponer los
perjuicios que estos cortes de
luz están ocasionando en esta
zona de la ciudad, considera
que estamos ante “un proble-
ma grave, que incluso afecta
a la salud de las personas y a
la economía de muchos co-
mercios y empresas, aún más
en una situación de alerta por
altas temperaturas”, y que
frente a esta problemática, “el
alcalde normaliza el drama
humano que hay detrás del
corte de luz constante”.

“Este es un ejemplo de lo
poco que le importan los ba-
rrios a este alcalde”, ha afir-
mado el portavoz, quien ha
calificado de “drama huma-
no” la situación que viven
“miles de vecinos y vecinas”.

DRAMA HUMANO

Muñoz acusa al
alcalde de
“normalizar”
los cortes de luz
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FESTIVAL Por el centenario de la corta FESTIVAL Ha vendido todas las entradas en seis actuaciones INVESTIGACIÓN

El público aplaudiendo uno de los espectáculos ofrecidos en el teatro romano de Itálica. DIPUTACIÓN

Sevilla  | Local

SEVILLA | El Festival Internacio-
nal de Danza de Itálica ha ce-
rrado su edición con más de
5.200 espectadores este mes
de junio. El certamen ha reu-
nido en el Cortijo de Cuarto y
el Teatro Romano de Itálica a
doce compañías nacionales e
internacionales, con tres es-
trenos absolutos, un estreno
nacional y una apuesta firme
por la accesibilidad, la diver-
sidad de estilos y la excelen-
cia artística.

Según ha informado la Di-
putación de Sevilla, organiza-
dora del evento, seis de los es-
pectáculos, los de Andrés Ma-
rín, Paula Comitre, Luz Arcas,
Oulouy, Lucía Vázquez y la úl-
tima función de Sergio Ber-
nal, agotaron todas las locali-
dades, confirmando el respal-
do del público a una progra-
mación que ha sabido conju-
gar “riesgo, identidad y con-
temporaneidad”.

Al cierre del Festival, el di-
putado de Cultura y Ciudada-
nía, Casimiro Fernández, ha
explicado que Itálica es “el re-
flejo de la apuesta firme de la
Diputación de Sevilla por la
Cultura y, en particular, por la
Danza, un sector que en esta
cita internacional que se or-
ganiza desde la Institución
provincial demuestra el ta-
lento y la capacidad de trans-
formación social”.

Para Fernández, “se cierra
una edición en la que pode-
mos estar satisfechos y orgu-
llosos de la calidad de la pro-
gramación y en la que desta-
caría la presencia no solo de
compañías que son referentes
internacionales de la Danza,
sino el sello y la impronta que
los artistas sevillanos y anda-
luces han dejado en esta edi-
ción 2025 del Festival”.

A estas cifras de espectado-
res de Itálica se sumará en ju-

lio el público que podrá dis-
frutar gratuitamente de va-
rias de las propuestas en for-
mato streaming. Las emisio-
nes comenzarán con 'Après
Vous, Madame', de Paula Co-
mitre, disponible los días 5 y 6
de julio; le seguirá el progra-
ma doble Lots of Movements
y Take the Stage, de la compa-
ñía alemana Tanzensemble
Pfalztheater Kaiserslautern,
accesible los días 11 y 12.

El día 19 se podrá ver Mo-
mentum, de Take Off Dance -
Johan Inger Youth Project,
que reúne las piezas Become
y Rain Dogs, y estará disponi-
ble también el día 20. El ciclo
de emisiones se cerrará con
Rodin, de Sergio Bernal, que
podrá verse en línea los días
26 y 27 de julio. 

Todas las emisiones serán
gratuitas a través de desde la
web oficial del festival
www.festivalitalica.es.

Itálica concluye edición con
más de 5.200 espectadores

Cooperación
para
impulsar el
turismo
idiomático

SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla, a través del Área de
Turismo y Cultura, ha firma-
do un acuerdo de coopera-
ción científica con la Univer-
sidad de Sevilla (US) con el
objetivo de promover el estu-
dio del turismo idiomático co-
mo fenómeno educativo, cul-
tural, social y económico.

Este convenio marca un
“nuevo paso” en la estrategia
municipal por un modelo tu-
rístico sostenible, diversifica-
do y centrado en la excelencia
y el conocimiento, tal como
destaca el Consistorio en una
nota de prensa. En este senti-
do, la colaboración permitirá
desarrollar estudios conjun-
tos, análisis de datos y accio-
nes formativas orientadas a
conocer mejor el perfil del vi-
sitante idiomático, así como
su impacto en el territorio.

Las investigaciones serán
desarrolladas por un equipo
multidisciplinar de investiga-
dores coordinado por Cristina
Ceballos, miembro del Insti-
tuto Andaluz de Investiga-
ción e Innovación en Turismo
y Rafaela Alfalla, del Grupo
de Investigación Gideao de la
US, con una mirada transver-
sal que aborde tanto el ámbi-
to académico como el sector
productivo.

Por parte de la US, el conve-
nio ha sido suscrito por el vi-
cerrector de Transferencia del
Conocimiento, Manuel Felipe
Rosa Iglesias, y por parte del
Ayuntamiento, la delegada
de Turismo y Cultura, Angie
Moreno. 

SEVILLA | Dentro del programa
de actividades promovido por
la Autoridad Portuaria de Se-
villa (APS) para acercar el
puerto a la ciudad, el Muelle
de Tablada será uno de los es-
cenarios del ciclo de concier-
tos Insólito organizado por
Green Cow Music.

Durante la presentación,
celebrada este jueves en el
Puerto de Sevilla, el presiden-
te de la APS, Rafael Carmona,
ha anunciado que “con Insó-
lito se inicia una serie de ac-
tos conmemorativos del cen-
tenario de la Corta de Tabla-
da, de sus naves y tinglados,
del muelle: un espacio de mo-
dernidad que llegó al Puerto a
a principios del siglo XX”. En
Abril de 2026 se cumple un si-
glo de la puesta en servicio de
la corta y del Puente de Alfon-
so XIII.

Además, Carmona ha aña-
dido que esta zona “es un es-
pacio insólito -jugando de esa
forma con el nombre del cer-
tamen-, con actividad portua-
ria hoy día, que nos gustaría
acercar a la ciudadanía para

que conozca su identidad ac-
tual, antes de la transforma-
ción en el futuro Distrito Ur-
bano Portuario”.

Entre las propuestas más
innovadoras de Insólito esta-
rá Lolailand. “Esta iniciativa
es una llamada a la nostalgia;
el territorio imaginario donde
el arte callejero se fusiona con
la fiesta del barrio, donde la
rumba y la juerga se convier-
ten en religión. Aquí habitará
el olé, los lunares, el taconeo
libre, la peineta con glitter y
el abanico eléctrico”, según
Pablo Távora, director de pro-
yectos de Green Cow.

La experiencia se vivirá los
sábados 18 y 25 de octubre, en
el Puerto, único puerto marí-
timo de interior de España y
un espacio de tránsito, inter-
cambio y memoria industrial
“con enorme potencial poéti-
co y escenográfico”. En el es-
cenario el 18, Navajita Plateá,
La Barbería del Sur y Maíta
Vende Cá, entre otros, y una
semana más tarde serán Azú-
car Moreno, Los Chunguitos y
Sara de Las Chuches.

El Muelle de
Tablada acoge
dos conciertos
del Insólito
CARTEL___Navajita Plateá, Maíta
Vende Cá, Azúcar Moreno, Los
Chunguitos y Sara de Las Chuches 
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El PSOE centra
sus críticas en
la falta de
cumplimiento

| El portavoz socialista
en el Ayuntamiento de Mála-
ga, Daniel Pérez, criticó el
“nuevo engaño” del presiden-
te de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, por “negar
aquello que prometió de for-
ma reiterada durante sus cam-
pañas electorales” en relación
con “la ampliación del metro
de Málaga y su puesta en mar-
cha hacia el Parque Tecnológi-
co de Andalucía, en el distrito
de Campanillas”. “Hoy hemos
comprobado, una vez más, có-
mo Moreno engaña a los mala-
gueños y malagueñas. Su ma-
yor engaño es prometer algo y
luego negarlo”, declaró Pérez,
que incidió en los “compromi-
sos incumplidos” del presi-
dente andaluz. Asimismo, re-
cordó que Moreno “prometió
en 2018 extender la red del me-
tro al PTA y a Campanillas, así
como ampliar la línea desde el
Hospital Civil hasta Ciudad
Jardín, y llevar el metro tam-
bién a la zona Este. Lo prome-
tió así en un vídeo grabado y
publicado durante la campa-
ña autonómica”. Sin embargo,
continuó “ha venido a visitar
unas obras que ya están en
funcionamiento, las del tramo
al Hospital Civil, pero ha sido
incapaz de responder a las
preguntas de los medios y, so-
bre todo, de aclarar si real-
mente tiene previsto ampliar
las líneas de metro”. En con-
traposición, elogió “el com-
promiso" del Gobierno de Es-
paña con la movilidad en la
provincia de Málaga: “Mien-
tras Moreno se esconde, el Go-
bierno de España está hacien-
do su trabajo, impulsando los
estudios para el tren litoral”.

Arrancan las obras del tramo
Hilera-Eugenio Gross del metro

| El presidente de
la Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, presidió ayer el acto de
inicio de obras de la línea 2 del
metro de Málaga al Hospital Ci-
vil, en el tramo Hilera-Eugenio
Gross. “Las realidades son he-
chos y esta obra, sin lugar a du-
das, es un hecho de que no hay
vuelta atrás”, afirmó. Durante
su intervención, Moreno inci-
dió en que Málaga “está experi-
mentando una serie de trans-
formaciones de primer nivel
que redundarán en su posicio-
namiento en Andalucía y en
España como una gran ciudad
con una oferta inmejorable que
va a contar con las más avanza-
das soluciones de movilidad
sostenible y unos servicios pú-
blicos de calidad”. “Desde el
Gobierno de Andalucía tene-
mos el objetivo de cumplir en
tiempo y forma los compromi-
sos con Málaga, al igual que lo
hacemos con el resto de Anda-
lucía y procurando el mayor
progreso de nuestra tierra”,
destacó, al tiempo que incidió
en que “sabemos que, cuando
Andalucía avanza, España
avanza” y “ponemos el mayor
de los empeños en gestionar
con la mayor seriedad, con el
mayor rigor y con el mayor de
los compromisos”.

Moreno recordó que la sema-
na pasada se licitó el tercer y úl-
timo tramo de la prolongación
del Metro al Hospital con lo que

ya se ha comprometido el 68%
del presupuesto total de esta
prolongación. “Hablamos de
un presupuesto base de licita-
ción es cercano a los 62 millo-
nes de euros y el plazo de ejecu-
ción de 36 meses. En esta fase
se incluirá la construcción de la
Estación Hospital Civil, el hito
histórico de estas obras”.

Además, remarcó que la esti-
mación de inversión total, in-
cluidos todos los contratos ne-
cesarios, asciende a los 244 mi-
llones de euros, lo que convier-
te al metro de Málaga, junto a la
futura línea 3 del Metro de Sevi-
lla, en las infraestructuras de
transporte de mayor presu-
puesto acometidas por la Junta.
“Una vez esté completa la red,
la inversión superará los 900
millones de euros de inver-
sión”, añadió.

Así, subrayó ha subrayado
que la ampliación del suburba-
no malagueño dará cobertura
al cuarto distrito más poblado
de la capital, el Bailén-Miraflo-
res, con más de 60.000 habi-
tantes, y discurrirá en su tramo
inicial por los distritos de Cruz
de Humilladero y Centro, dan-
do acceso a equipamientos sa-
nitarios de primer orden como
el Hospital Civil, el Materno y el
futuro Nuevo Hospital. Asimis-
mo, aseguró que “una vez que
la prolongación sea una reali-
dad, la demanda anual de via-
jeros será de 21 millones al año

JUNTA

___El presidente andaluz señala que Málaga experimenta transformaciones
de primer nivel que redundarán en su posicionamiento en Andalucía y en el mundo

para la que será la mayor obra
de ingeniería sanitaria de Mála-
ga y Andalucía, y una referen-
cia en España”.

Moreno dijo que que la pro-
longación de la línea 2 del me-
tro de Málaga forma parte de
un proyecto de ciudad al ir liga-
da a la ejecución del Nuevo
Hospital y ha explicado que se
trata de una extensión del su-

de los que entre 3,5 y 4 millones
harán uso precisamente de es-
ta ampliación” y recordó que el
mes pasado se sacó a licitación
la construcción de las obras del
que será el tercer hospital de
Málaga, así como la concesión
de las obras y explotación de
los futuros aparcamientos, más
de 1.700, por algo más de 607
millones. “Más de 600 millones

burbano que el Gobierno anda-
luz “desbloqueó porque el an-
terior pretendía imponer su cri-
terio por encima del Ayunta-
miento y de los propios veci-
nos”.

La prolongación se ha divi-
dido en tres tramos, el primero
entre Guadalmedina e Hilera
que sigue en ejecución con un
presupuesto de unos 45 millo-

|
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TRÁFICO En Andalucía, el total previsto para los dos meses de julio y agosto es de 22.186.560 

Operación salida: más de
221.600 desplazamientos

JUAN D. MORALES/MÁLAGA | La Di-
rección General de Tráfico
(DGT) pone hoy en marcha el
dispositivo especial de vigi-
lancia y regulación para la
Operación Especial de Tráfico
‘1ª Operación del verano-
2025’ que prevé para Andalu-
cía más de un millón de des-
plazamientos de largo reco-
rrido durante la salida a los
destinos vacacionales, pero
también un total de 22,1 mi-
llones durante todo el perio-
do estival de julio y agosto.

En Málaga, se esperan, se-
gún Tráfico, para esta prime-
ra operación, 221.600 despla-
zamientos por sus principales
carreteras, una cifra que solo
superan las de Sevilla, con
266.700; Cádiz acoge el tercer
mayor volumen de movi-
miento con 136.400; seguida
de Granada con 123.400;
Huelva con 111.600; Córdoba
que vivirá en esta primera fe-
cha 111.600 desplazamientos;
Almería que prevé 69.500, y,
finalmente, Jaén, con 53.300.

Como se ha señalado, du-
rante todo el verano se espe-
ran un total de 22.186.560 mo-
vimientos en la Comunidad
Autónoma de Andalucía, re-
partidos en 10.794.825 en julio
y 11.391.735. 

Desde la DGT aseguran
que, si se cumplen estas pre-
visiones, estas cifras repre-
sentan valores similares al
pasado año 2024.

Circulación y obras
En Málaga, según el organis-
mo regulador del tráfico vial,
las carreteras con mayor volu-
men son A-357, A-45, A-7, A-
92, A-92M, AP-46, AP-7y MA-
20, y  los días y horas de ma-
yor intensidad serán: viernes
4 de julio, de 15:00 a 22:00 ho-
ras; sábado 5 de julio, de
10:00 a 15:00 y de 17:00 a
22:00 horas, y domingo 6 de
julio, de 11:00 a 15:00 y de
17:00 a 22:00 horas.

Los puntos conflictivos, a
causa de la intensidad de la
circulación se sitúan en la A-
45, en el Alto de las Pedrizas,
en los puntos kilométricos
115,000 – 118,000; la A-7 en
San Pedro Alcántara y Fuen-

girola, y la MA-20, en Málaga
capital en los puntos: 0,000 –
12,600.

También ha señalado Tráfi-
co las vías donde se producen
actualmente obras, como son
la A-397 entre Parau-
ta–Benahavís, en el punto ki-
lométrico (p.k.) del 13,000al
38,300; en la A-45 en Casaber-
meja, en los p.k.
128,600–127,000; en la A-7 en
los siguientes túneles: Marbe-
lla (Túnel San Pedro Alcánta-
ra); en Málaga capital en los

túneles de Churriana, San Jo-
sé y Cerrado Calderón; en Vé-
lez Málaga (Túnel Lagos); To-
rrox (Túnel Tablazo y Túnel
Torrox), y en Nerja, en el Tú-
nel de Frigiliana. 

Además,  la DGT propone
los siguientes itinerarios al-
ternativos: para acceder des-
de el norte de la provincia a la
zona este y regresar: por la A-
45 hasta la salida de la carre-
tera A-356 (denominada “de
arco”), tomando dirección La
Viñuela–Vélez-Málaga y des-

de esta localidad hacia Torre
del Mar, Algarrobo, Torrox y
Nerja; para acceder desde Se-
villa hacia el oeste de la pro-
vincia y regresar: por la A-374
hacia Ronda y posteriormen-
te por la A-397 hasta San Pe-
dro de Alcántara; para acce-
der desde Sevilla hacia la ca-
pital y regresar: por la A-92
hasta la salida a Sierra de Ye-
guas, desde esta localidad
hacia Campillos por la A-365 y
desde Campillos hasta Mála-
ga por la A-357.

Saturación de tráfico en el entorno de la capital malagueña. AYTO. MÁLAGA

PROBLEMAS___Atención a tramos de la A-7, el alto de la pedrizas o la M-20 en
la capital ALTERNATIVAS____La DGT recomienda consultar otros itinerarios

MOVILIDAD Desde el PP advierten que “el AVE Málaga-Madrid es el que más retrasos acumula de España”

El caos en el transporte “ya
amenaza reservas turísticas”
MÁLAGA | El coordinador general
del PP de Málaga, Cristóbal Or-
tega, ha criticado que el Gobier-
no de Sánchez "trata de maqui-
llar el caos del transporte que
ya amenaza las reservas turísti-
cas en la provincia y en el resto
de Andalucía en plena tempo-
rada estival". De este modo, ha
advertido de que la "incompe-
tencia" del Gobierno socialista
está afectando seriamente a la
imagen de marca, un "daño es-

tructural" que mantiene en vilo
a 140.000 familias que viven
del turismo en la provincia.

El dirigente 'popular' ha criti-
cado que el Ejecutivo de Sán-
chez y Puente trate de dar "ca-
rácter de normalidad" a esta si-
tuación de colapso y ha critica-
do que el AVE Málaga-Madrid
es el que más retrasos acumula
de España; mientras que la Me-
dia Distancia que conecta Má-
laga con Sevilla ha elevado el

tiempo de viaje en 25 minutos
desde hace un año y Ronda no
ha recuperado las frecuencias
anteriores al Covid". En este
marco, ha recordado que el
PSOE "ha normalizado que
Renfe ya no indemnice" a los
usuarios del AVE que sufren
demoras de 15 y 30 minutos, co-
mo hacía antes, de manera que
ahora sólo compensa por los
retrasos de más de una hora.

"Está intentando que los ma-

lagueños nos acostumbremos
a ver el Cercanías colapsado
por la falta de mantenimiento e
inversiones", ha subrayado. Es
más, ha añadido, "las escaleras
mecánicas de la estación del
aeropuerto llevan tres meses
rotas, generando colas intermi-
nables en los ascensores; todo
un despropósito que se suma a
los seis meses que ya estuvie-
ron fuera de servicio hace un
año alegando que tenían que
traer una pieza de Corea".

Así, Ortega ha aseverado que
"parece de chiste, pero no tiene
ninguna gracia", abundando
en que "el caos en el transporte
es crónico en Málaga y el agra-

vio, también". En este punto,
ha lamentado que "los alcaldes
de la Costa del Sol llevan un
año esperando para reunirse
con el Ministerio y abordar me-
joras en el Cercanías, cuando
en Cataluña tardaron días en
hacerlo comprometiendo mi-
llones para la mejora de la red
ferroviaria catalana".

"Tristemente, los malague-
ños ya han normalizado los
continuos retrasos, averías y
cancelaciones; y que no les de-
vuelvan ni un euro por retrasos
de hasta 60 minutos. Y todo por
el abandono crónico al que nos
tiene sometidos este Gobier-
no", ha apostillado.

OCUPACIÓN Julio, un 86,6% y agosto,  83,8%  

J. D. M./MÁLAGA | La patronal ho-
telera AEHCOS cifra las previ-
siones para el verano con un
ligero descenso con respecto
a lo registrado el pasado año.
Así, se ºespera que en julio la
ocupación sea de un 86,59%
frente al 86,66% de 2024. Por
nacionalidades, se prevé que
aumente el número de turis-
tas de procedencia nacional
hasta alcanzar el 35% del to-
tal, frente a los originarios del
mercado internacional que se
situarían en el 65%. En cuan-
to a agosto de 2025, la patro-
nal hotelera prevé, de mo-
mento, que la ocupación sea
del 83,88% frente al 92,89%
registrado en agosto del pasa-
do año. 

Según la Asociación de Em-
presarios hoteleros de la Cos-
ta del Sol, de cara a julio de
2025, las previsiones de ocu-
pación sitúan al destino To-
rremolinos a la cabeza del
ránking, con un 94,08%, se-
guida de Mijas con un
93,09%; de Benalmádena
con un 90,26% y de Málaga
capital con un 85,10%.

En cuanto a agosto, Torre-
molinos vuelve a ocupar el
primer puesto en cuanto a es-
timación de ocupación con
un 93,59%. Le siguen Benal-
mádena con un 91,75% y Fri-
giliana-Torrox y Marbella,

con un 87% y un 84,66% de
ocupación estimada, respec-
tivamente.

¿Pero que ha pasado en el
recién errado mes de junio?
AEHCOS sostiene que la ocu-
pación hotelera durante el
mes de junio en la provincia
de Málaga ha sido del 88,14%.
Se trata de un porcentaje, el
del sexto mes del año, que se
sitúa en 0,27 puntos porcen-
tuales por encima, con res-
pecto a las cifras del mismo
mes de 2024 cuando se regis-
tró un 87,87%, y también es
superior a las previsiones ini-
ciales que se situaban en el
84,91%. 

La mayor parte de nuestros
visitantes han llegado proce-
dentes  del mercado interna-
cional, alrededor de un 70%,
mientras que tan solo el 30%
restante tiene su origen en te-
rritorio nacional.

“Los resultados de ocupa-
ción obtenidos en el mes de
junio son positivos, pues,
aunque levemente, superan
las cifras inicialmente previs-
tas y se sitúan también por
encima de los datos registra-
dos el año pasado por las mis-
mas fechas. Sin embargo, las
estimaciones de cara a los
próximos meses de julio y
agosto, nuestra temporada
alta, son inferiores a los índi-
ces de ocupación hotelera re-
gistrados durante el pasado
verano. Esto nos preocupa,
nos genera incertidumbre y
nos obliga a tener una mayor
dependencia del comporta-
miento de última hora”, ha
explicado José Luque, presi-
dente de AEHCOS. 

La patronal hotelera
fija las previsiones
de verano ala baja
Junio se ha cerrado con
una cifra del 87,87%,
un 0,27% por encima
del mismo mes del
pasado año
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INDUSTRIA Las tres factorías de Navantia y la de Dragados continúan sin actividad plena por piquetes informativos

Daniel Barea
CÁDIZ | CGT ha comunicado a la
Subdelegación del Gobierno
la celebración de concentra-
ciones ante los tres centros de
trabajo de Navantia en la Ba-
hía de Cádiz y el de Dragados
desde este jueves y hasta el
próximo 18 de julio con moti-
vo de la huelga indefinida del
sector del metal que convoca
la organización y que cumple
11 días ya.

Para Manuel Balber, porta-
voz de la Coordinadora de
Trabajadores del Metal
(CMT), “con una semana más
de lucha, doblegaremos” a la
patronal.

Balber, que se dirigió ayer a
un centenar de empleados de
la industria auxiliar ante las
puertas del astillero gadita-
no, reunidos en asamblea,
valoró el esfuerzo y la partici-
pación “de los compañeros”

en los piquetes informativos,
sobre todo en Dragados y Na-
vantia San Fernando, donde
la producción está parada. En
esta última planta, el comité
de empresa ha solicitado ser-
vicios mínimos, según Anto-
nio Muñoz, responsable del
metal de CGT, y el sindicato
ha dicho no.

Ambos cargaron, además,
contra “los bulos” puestos en
circulación por la Federación

de Empresas del Metal de Cá-
diz (Femca). “Difaman, mien-
ten y chantajean”, acusó Mu-
ñoz a los empresarios, ani-
mando a denunciar despidos
por motivos de huelga. Asi-
mismo, descartaron el cierre
patronal, “amenaza hecha
porque les estamos haciendo
daño”.

El responsable de CGT la-
mentó, finalmente, que la pa-
tronal anuncie que no asistirá

a la reunión del Sercla del día
9 para abordar el paro indefi-
nido de CGT. “Tendrán un
problema, porque tienen que
dar soluciones”, advirtieron
los dirigentes sindicales, que
insistieron en que llegarán
hasta el final para tumbar
“un convenio de mierda” que
no garantiza, en su opinión el
plus tóxico penoso y tiene
una duración, ocho años, ex-
cesiva.

La asamblea se celebró una
hora después de lo previsto
inicialmente ante un fuerte
despliegue policial en torno a
la factoría de Navantia y los
extremos de la avenida de As-
tilleros. Si bien los asistentes
se plantearon la posibilidad
de cortar la carretera unos
quince minutos, de forma
simbólica, los descartaron fi-
nalmente, insistiendo en la
necesidad de participar en los
piquetes informativos.

Un par de horas después de
disolverse la concentración,
el consejero de Industria,
Energía y Minas de la Junta de
Andalucía, Jorge Paradela,
reclamó a los trabajadores del
metal en la Bahía de Cádiz
que secundan la huelga inde-
finida convocada por CGT
“responsabilidad” y vuelta a
la normalidad porque el prea-
cuerdo firmado por UGT y
Femca “es satisfactorio” para
todas las partes.

Paradela, que suscribió en
el Ayuntamiento un convenio
con el alcalde, Bruno García,
para el impulso del Proyecto
Tractor de Transición Justa
Transición industrial para el
sector auxiliar naval de Cádiz,
admitió  “preocupación rela-
tiva” porque la industria na-
val y offshore se encuentre
“detenida” justo “en un mo-
mento prometedor para el
sector”. Por ello, el consejero
insistió que, especialmente
las industrias naval, aeronáu-
tica y energética “no pueden
verse afectadas”.

Asamblea convocada por CGT y CTM ante las puertas del astillero de Navantia en Cádiz, con un centenar de trabajadores del metal. EULOGIO GARCÍA

CGT prevé concentrarse en los
centros de trabajo hasta el 18
CONVENIO___El consejero de Industria pide responsabilidad y no parar actividad 

El PP exige al
Gobierno una
solución al
caos
ferroviario

CÁDIZ | El presidente provincial
del PP de Cádiz, Bruno Gar-
cía, ha criticado “el maltrato
por parte del Gobierno de Pe-
dro Sánchez a los usuarios
del tren” y ha defendido que
“cuando hay un problema lo
primero que hay que hacer es
darle una solución, y después
se da la cara ante los ciudada-
nos”, añadiendo que “no ha
habido ni una cosa ni la otra”.
Así, ha señalado que en los
dos últimos meses han conta-
bilizado casi 40 incidencias
en trenes en la provincia.

“En estos días hemos visto
averías, la circulación de tre-
nes paralizada durante 15 ho-
ras, cientos de personas dur-
miendo en trenes sin agua,
luz, ni servicios, falta de aire
acondicionado, graves retra-
sos, pero lo que no hemos vis-
to es respuesta alguna y ese
silencio tiene que ver con el
maltrato a las personas”, ha
manifestado Bruno García.

Así, el dirigente del PP ha
reivindicado la “necesidad de
que el Gobierno de España se
tome en serio todo lo que está
pasando en torno a los trenes
debido a la falta de planifica-
ción, mala gestión y escasa
inversión, que está provocan-
do situaciones tan lamenta-
bles como las ocurrida esta
semana con el último episo-
dio de caos ferroviario”.

El dirigente del PP ha mos-
trado su rechazo ante la “de-
cadencia del sistema ferrovia-
rio en toda España y en parti-
cular a las carencias que des-
de hace años arrastra la pro-
vincia”. “Queremos alzar la
voz y pedir que se fijen tam-
bién en la provincia de Cádiz,
destacar la importancia que
nosotros le damos al sistema
ferroviario con más de un
1.200.000 habitantes que ne-
cesitan el tren y que necesitan
un trato digno con este asun-
to”, ha añadido.

“Tenemos un ministro que
antes tenía una manera la-
mentable de reaccionar ante
los problemas que era insul-
tar por twitter, pero ahora ni
siquiera eso, lo que tenemos
es el silencio, como los dipu-
tados socialistas gaditanos,
que no sabemos donde están,
si escondidos para ver si pasa
el chaparrón del desastre fe-
rroviario o el chaparrón de la
corrupción”, ha concluido.

TRANSPORTE

El consejero Jorge Paradela. VIVA

INDUSTRIA La Administración autonómica pone a disposición 15,2 millones a las empres  para su modernización

Alianza entre Ayuntamiento y Junta
para impulsar el sector naval
DANIEL BAREA. CÁDIZ | El consejero
de Industria, Energía y Minas
de la Junta de Andalucía, Jor-
ge Paradela, ha remarcado
que el 30% del empleo indus-
tria de Cádiz está vinculado al
sector naval, que representa
el 3% del empleo en general e
igualmente un 3% del PIB
provincial. Por ello, el Gobier-
no de Juanma Moreno ha de-
cidido destinar 15,2 millones

de euros procedentes de los
fondos europeos para una
Transición Justa a “impulsar
el desarrollo tecnológico y di-
gital de las empresas que con-
forman su cadena de valor,
así como ayudarlas a moder-
nizar sus procesos y a avanzar
en sostenibilidad”.

La consejería se ha aliado
con el Ayuntamiento de Cádiz
para poner en marcha el des-

arrollo de este proyecto trac-
tor . Paradela ha suscrito un
convenio con el alcalde, Bru-
no García, para que el Institu-
to de Fomento, Empleo y For-
mación (IFEF) colabore en la
aceleración del programa,
cuyo plazo para presentar las
solicitudes a las ayudas fina-
liza el 5 de agosto. 

El primer edil ha destaca-
do, por su parte, que el sector

naval “es crucial tanto para la
ciudad como para la Bahía de
Cádiz”. “Se trata de un eje es-
tratégico al que hay que cui-
dar y mimar y por eso agrade-
cemos a la Junta de Andalucía
este tipo de iniciativas que la
convierten en uno de nues-
tros principales aliados para
conseguir reforzar el tejido
empresarial de la ciudad y to-
do su entorno”. “Hoy se da un
paso más para potenciar este
sector tan importante para
Cádiz y su Bahía con una ini-
ciativa que ayudará a la crea-
ción de empleo y a hacer más
fuertes a las empresas gadita-
nas”, ha concluido.

CÁDIZ  |
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CULTURA El Ayuntamiento gaditano ultima la reapertura de esta infraestructura cultural

“Todo ya en orden” en el
espacio Entrecatedrales
REACCIÓN___Maite González asegura que “se han atajado” las principales
deficiencias señaladas por el informe de Prevención de Riesgos Laborales

Diego Marchán
CÁDIZ | Un informe emitido por
el servicio de Prevención de
Riesgos Laborales del Ayun-
tamiento de Cádiz puso de
manifiesto las graves defi-
ciencias presentes en el espa-
cio Entrecatedrales, reabierto
al público el pasado mes de
septiembre de 2024. Malos
olores, falta de seguridad y
goteras se encontraban entre
los problemas descritos en el
documento, a los que había
que sumar las altas tempera-
turas a las que debían hacer
frente empleados y visitantes
en plena ola de calor. Tanto el
sindicato Autonomía Obrera

como los partidos de la oposi-
ción, PSOE y Adelante Iz-
quierda Gaditana, salieron a
escena para denunciar la ges-
tión del Gobierno local del PP
en este espacio municipal. 

Ayer fue la teniente de al-
calde de Cultura, Maite Gon-
zález, la que tomó la palabra
para explicar que ella misma
fue la responsable de encar-
gar “expresamente” dicho in-
forme al servicio de Preven-
ción de Riesgos Laborales pa-
ra conocer al detalle las dife-
rentes carencias y problemas
que presentaba este espacio,
directamente dependiente de
la delegación municipal de

Cultura. “En Prevención de
Riesgos laborales nos dicen
determinadas cuestiones que
tenemos que atajar y las he-
mos atajado”, confirmó la
edil, que aseguró que “el mis-
mo viernes, cuando nos die-
ron el informe, nos pusimos
en marcha desde el Ayunta-
miento de Cádiz, sobre todo
con el tema del aire acondi-
cionado, ventiladores, señali-
zación y electricidad, y ya es-
tá todo en orden”. 

En su comparecencia con
motivo de la presentación del
programa de actividades de
verano en el Baluarte de la
Candelaria, Maite González

señaló que había recibido ya
un nuevo informe del servicio
de Prevención de Riesgos La-
borales que en ese momento
aún no había podido consul-
tar, “que me imagino que será
favorable a la reapertura”. 

La responsable del área de
Cultura subrayó que “la idea
es que todos los trabajadores
estén en las debidas condicio-
nes y que se pueda seguir tra-
bajando normalmente”. Así
las cosas, una vez solventa-
dos los principales proble-
mas el espacio Entrecatedra-
les volverá próximamente a
abrir sus puertas en su hora-
rio habitual. 

VIVIENDA El Ayuntamiento presta ayuda pero dice que el realojo es asunto de la Sareb

Vecinos residentes en Javier de Burgos, 19, finca en ruina. EULOGIO GARCÍA

D. B.
CÁDIZ | El Sindicato de Inquili-
nas e Inquilinos de Cádiz ha
advertido de que ni el Ayun-
tamiento de Cádiz ni la Sareb,
propietaria de la finca en es-
tado ruinoso de Javier de Bur-
gos, 19, han ofrecido una so-
lución a las cinco familias
que “malviven con ratas, des-
prendimientos y peligros
constantes” en el inmueble. 

La organización advierte de
que, por un lado, “la Sareb
asegura no poder ofrecer un

realojo en Cádiz por el estado
de las viviendas de su propie-
dad (ofreciéndole San Fer-
nando), mientras que por
otro, el Ayuntamiento decide
lavarse las manos y no se
compromete a un realojo
transitorio, ni a abonar un al-
quiler privado en Cádiz, ni a
utilizar las viviendas vacías
de Procasa o los miles de pi-
sos turísticos que inundan la
ciudad”.

Al respecto, Adelante Iz-
quierda Gaditana ha sosteni-

do que el miércoles se reunie-
ron con la portavoz de las fa-
milias el alcalde, Bruno Gar-
cía, “para animarlas a aban-
donar la capital gaditana e
instalarse en San Fernando”.

El primer edil, a preguntas
de VIVA CÁDIZ ha negado la
mayor. “Le dijimos a su porta-
voz que vamos a formar parte
de la solución. Pero si tienen
un derecho con la Sareb en
ese espacio es muy importan-
te que mantengan esa rela-
ción. Le hemos dicho que les
vamos a ayudar en lo jurídico
y en cualquier otra situacion
que se produzca”, ha matiza-
do. 

“Pero si lo que está dicien-
do Adelante Izquierda Gadi-

tana es que no lo haga la Sa-
reb y que lo haga el Ayunta-
miento, sinceramente, no lo
entiendo”, ha agregado.

El alcalde se ha preguntado
“¿por qué permite el Gobier-
no de España que haya una
casa de los horrores y por qué
no lo soluciona?”, y ha vincu-
lado directamente a la coali-
ción de izuierdas, en la que se
encuentra IU, socio de Pedro
Sánchez, con el problema.

Finalmente, ha insistido en
que el Ayuntamiento hará lo
posible, “pero no les pode-
mos dar una casa mientras se
hace la obra, porque nosotros
nos regimos por una lista de
demandantes y vamos a se-
guir ese orden”. 

Nueva bronca
por la finca de
Javier de
Burgos, 10
POLÉMICA___Adelante dice que el
alcalde pide a los vecinos irse a La
Isla; Bruno García niega la mayor

18.700 euros
para equipos
audiovisuales
para el centro
de Párkinson 

SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to de San Fernando ha conce-
dido una nueva subvención
nominativa a la Asociación
de Familiares y Enfermos de
Párkinson Bahía de Cádiz pa-
ra seguir avanzando en la
puesta en marcha de la nueva
Unidad de Estancia Diurna
que la entidad construye en
una parcela municipal de
1.300 metros cuadrados situa-
da en la calle Milongas.

La ayuda, por importe de
18.747,44 euros, se ha formali-
zado mediante un convenio
suscrito entre la alcaldesa de
San Fernando, Patricia Cava-
da, y la presidenta de la enti-
dad, Dolores Garzón, y tiene
como objetivo dotar de equi-
pamiento audiovisual y de te-
lecomunicaciones digitales al
salón de actos del centro, un
espacio que será clave para
las actividades formativas,
encuentros con familiares,
jornadas de sensibilización o
actividades compartidas con
otras entidades.

Con esta nueva aportación,
el Ayuntamiento ha superado
ya los 424.000 euros de finan-
ciación directa al proyecto,
consolidando así su firme
apoyo a una iniciativa que, en
palabras de la alcaldesa, “es
muy necesaria y que va a per-
mitir mejorar considerable-
mente la atención sociosani-
taria que Párkinson Bahía ya
presta con profesionalidad en
San Fernando y que tiene un
alcance provincial”.

El nuevo edificio, actual-
mente en fase final de ejecu-
ción, permitirá duplicar el
número de plazas disponi-
bles en la única unidad de día
específica para personas con
Párkinson existente en Cádiz,
y que ya gestiona esta asocia-
ción desde hace años. La nue-
va infraestructura ofrecerá
servicios de logopedia, fisio-
terapia y estimulación cogni-
tiva, esenciales para una re-
habilitación integral y para
mejorar la calidad de vida de
los pacientes.

ENTIDADES

Pistoletazo
de salida a la
V Ruta de la
Caballa de
Acosafe 

J.F.C./SAN FERNANDO | Un total de
doce establecimientos hoste-
leros, aunque podría sumarse
alguno más, participará a
partir de este viernes y hasta
el próximo 20 de julio en la V
Edición de la Ruta de la Caba-
lla, que organiza la Asocia-
ción de Comerciantes, Servi-
cios Profesionales, Hostele-
ros e Industria de San Fernan-
do (Acosafe).

La iniciativa gastronómica
ha sido presentada este jue-
ves en el Ayuntamiento por el
presidente de la asociación,
Manuel Luna, y la concejal de
Comercio María Gómez.

Para Luna, con esta ruta lo
que se busca es “dar visibili-
dad” a uno de los “productos
estrellas” de la hostelería isle-
ña, mientras que para Gómez
se trata de una cita gastronó-
mica que “se consolida” y re-
fuerza el “nivel” que tiene
San Fernando cuando de fo-
gones se habla.

Entre todos los participan-
tes se otorgarán tres premios
y habrá una amplia carta de
tapas y platos, desde las rece-
tas más típicas como la caba-
lla con picadillo o un dobladi-
llo de caballa, hasta recetas
más elaboradas de un pro-
ducto autóctono de la Bahía
que tiene tantas propiedades,
entre ellas, ser una auténtica
fuente de omega 3.

Los participantes en esta
quinta edición son: Restau-
rante Gastrobar Caño 18; Pura
Taberna; Restaurante Copa-
cabana; DeJavier Tapería; Bo-
dega Rocío; La Vieja de Pon-
ce; Asador de Pollos La Roca;
La Tascona; Bar La Cantina;
Casabela; Taberna de San
Francisco; y Restaurante Re-
yes Católicos.

La APP de Acosafe se po-
drán encontrar todos los ne-
gocios participantes, así co-
mo su localización y todas
sus propuestas. También en
su página web
www.acosafe.es.

‘Street Market’
Por otro lado, Acosafe volverá
a sacar a la calle a sus asocia-
dos este viernes, 4 de julio,
con motivo de la celebración
de un nuevo Street Market, el
segundo en apenas un mes y
que se lleva a efecto tras los
magníficos resultados del an-
terior.

HOSTELERÍA

Un momento de la firma. VIVA



MUNICIPAL A la espera de que en noviembre lleguen los 25 nuevos vehículos que están en fase de fabricación

‘Plan de choque’ para tratar de
cubrir el servicio de autobuses

Francisco C. Aleu
JEREZ | El Ayuntamiento se ha
visto obligado a poner en
marcha un plan de emergen-
cia para tratar de garantizar
el servicio de transporte urba-
no dado el precario estado de
la flota y la pérdida de unida-
des provocadas por las altas
temperaturas registradas es-
tas últimas semanas. Se trata
de un plan transitorio a la es-
pera de la llegada de los 25
nuevos autobuses contrata-
dos por vía renting con Daim-
ler Truck Renting, que prove-
erá vehículos de la marca
Mercedes-Benz a partir del
mes de noviembre. 

La primera medida –ya
anunciada este miércoles-
implica la retirada de la circu-
lación de los vehículos Oto-
kar, propulsados con gas y
que han dado continuos pro-
blemas desde su entrada en
circulación, en 2019. Es más,
el Ayuntamiento va a rescin-
dir el contrato con la empresa
argumentando entre otras co-
sas que los nueve vehículos
que aportó no han funciona-
do nunca de manera simultá-
nea como consecuencia de
sus reiteradas averías. 

La falta de unidades va a
obligar a recomponer el servi-
cio. Así, desde el próximo lu-
nes 7 de julio todas las líneas
funcionarán de lunes a vier-
nes con las frecuencias habi-

tuales de los sábados. Según
el teniente de alcaldesa de
Servicios Públicos, Jaime Es-
pinar, esta medida va a per-
mitir que se garantice la pun-
tualidad en todas las líneas. 

Para compensar estas ca-
rencias, el transporte pasará
a ser totalmente gratuito para
todos los usuarios, porque el
Gobierno local es “conscien-
te” de que no estamos ante “el
servicio que demandan ni
merecen los ciudadanos”. 

El objetivo es que el servicio
recobre la normalidad a partir
del mes de noviembre, que es
cuando llegarán los 25 nue-
vos autobuses, pero es indu-
dable de que el inicio del cur-
so escolar, a principios de
septiembre, obligará a adop-
tar otras medidas para paliar
estas carencias. Precisamen-
te por ese motivo, el Ayunta-
miento ultima el alquiler de
siete vehículos que cubran la
ausencia de los Otokar, que
completarían la flota pensan-
do en el inicio del curso. 

En paralelo, la empresa
municipal Comujesa va a con-
vocar una bolsa extraordina-
ria de empleo para incremen-
tar el número de mecánicos
disponibles en el taller y aten-
der con la mayor celeridad
posible las averías que vayan
surgiendo. 

Espinar admitió ayer que al
Gobierno local no le hubiera

gustado adoptar estas medi-
das, pero ha optado por “pri-
mar la seguridad de los usua-
rios y del personal” que atien-
de el servicio “después de los
últimos sucesos”, que entre
otras cosas han acarreado el
incendio de dos autobuses. 

El teniente de alcaldesa pi-
dió “disculpas a los usuarios
y los trabajadores”, porque
indudablemente no estamos
“ante el transporte que mere-
cen los jerezanos ni el perso-
nal”. Todas las iniciativas que
se van a poner en marcha han

sido previamente consensua-
das con los representantes de
la plantilla. Las carencias de
la flota de autobuses ya eran
de sobra conocidas, pero “el
aumento sostenido de las
temperaturas desde el pasa-
do mes de mayo y tantos días
consecutivos por encima de
los 40 grados ha agravado la
situación” de partida. 

Espinar aseguró por último
que “es totalmente falso” que
taller “tenga cortados los su-
ministros” de repuestos y de
hecho “existe un informe téc-

nico que así lo avala”. 
El portavoz del grupo socia-

lista, José Antonio Díaz, en-
tiende que además de ofrecer
autobuses gratuitos el Go-
bierno local debería “priori-
zar en la seguridad”, porque
“está ofreciendo viajes gratis
en un peligro con ruedas có-
mo son los autobuses urba-
nos de Jerez”, insistiendo en
la idea de que “la verdadera
causa del caos del servicio es
un impago de 1,2 millones de
euros, lo que ha provocado
que no haya repuestos”.

El teniente de alcaldesa de Servicios Públicos, Jaime Espinar, ayer en rueda de prensa. VIVA JEREZ

MEDIDAS URGENTES___Desde el lunes 7 el transporte será gratuito pero con una reducción de
frecuencias  TRANSITORIO___El Gobierno ultima el alquiler de vehículos para suplir a los Otokar

Refuerzo de
las tareas de
desbroce
ante el riesgo
de incendios

JEREZ | El Ayuntamiento ha re-
forzado la plantilla y los me-
dios técnicos del servicio que
se dedica a los trabajos de
desbroce de maleza en el tér-
mino municipal. Además, a
partir de este jueves, son 40
personas más las que se en-
cuentran realizando estos
trabajos. Las empresas conce-
sionarias UTE Jerez e Ingesan
están reforzando los trabajos
de desbroce, tanto en puntos
del Jerez rural como urbano.
Concretamente, UTE Jerez
compagina la limpieza diaria
de la ciudad con las tareas de
desbroce.

Estas últimas se centran es-
tos días en el cementerio mu-
nicipal, la avenida de La Li-
bertad, Cerrofruto, Mesas de
Asta, Parque Empresarial, La
Canaleja y La Milagrosa. En
cuanto a los taludes se está
trabajando en Cuesta de las
Piedras y Eduardo Delage.
Del mismo modo, se cumplirá
una programación específica
de desbroce siguiendo el ca-
lendario de verbenas de la zo-
na rural que se celebrarán es-
te verano.

El teniente de alcaldesa de
Servicios Públicos, Jaime Es-
pinar, ha justificado esta me-
dida en el hecho de que “nun-
ca se había producido el he-
cho de tanta lluvia y a conti-
nuación un episodio de calor
intenso durante tantos días,
lo que ha provocado que el
riesgo de incendio se intensi-
fique, como desgraciadamen-
te hemos visto en Pozoalbero
este pasado fin de semana”.

MEDIO AMBIENTE

JEREZ
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TRIBUNALES Por malos tratos a su pareja CULTURA

Jerez  |

Villamarta
abre la
taquilla para
la próxima
temporada

JEREZ | El Teatro Villamarta
pondrá a la venta hoy viernes
4 de julio las entradas para to-
dos los espectáculos de la
próxima temporada 2025-26, a
excepción de aquellos que
forman parte del ciclo de Na-
vidad, cuyas localidades po-
drán adquirirse a partir del 9
de septiembre. Asimismo,
desde hoy se abre el plazo pa-
ra la adquisición de abonos
de las diferentes propuestas
que integran los ciclos Lírica
y Clásica.

El actor Dani Rovira inicia-
rá la nueva temporada a prin-
cipios de octubre con un mo-
nólogo titulado Vale la pena.
Rovira abre, además, una am-
plia oferta teatral que incluye
a compañías como Yllana
(Maestrissimo. Pagagnni 2) y
Las Niñas de Cádiz (La Reina
brava); títulos del repertorio
como Seis personajes en bus-
ca de autor de Luigi Pirande-
llo; y actrices como María Le-
ón protagonizando Casa de
muñecas.

El ciclo Lírico tiene, entre
sus principales atractivos,
dos títulos como Don Gil de
Alcalá de Manuel Penella y
Don Giovanni de G. Mozart.
Mientras que en el apartado-
de conciertos están anuncia-
dos los de La Macanita, Pa-
sión Vega, Laura Gallego y
David Bustamante.

En la nueva Temporada  se
aplicarán dos nuevos des-
cuentos a los ya habituales:
los dirigidos a personas con
discapacidad y el de Última
Hora.

JEREZ | La Sección Tercera de la
Audiencia Provincial de Cá-
diz ha confirmado íntegra-
mente la sentencia del Juzga-
do de lo Penal número 3 de Je-
rez que condenó a dos años y
un mes de cárcel a Diego El Ci-
gala, por malos tratos cometi-
dos sobre su expareja senti-
mental.

En la sentencia, fechada el
día 30 de junio, la Audiencia
desestima los recursos de
apelación presentados por la
defensa del condenado con-
tra la sentencia que dictó el
Juzgado de lo Penal número 3
de Jerez el pasado día 17 de di-
ciembre de 2024.

La defensa del acusado re-
currió la sentencia al conside-
rar que la jueza habría incu-
rrido en un error en la valora-
ción de la prueba, argumen-
tando que la prueba de cargo
practicada “carece de virtua-
lidad bastante para enervar el
principio de presunción de
inocencia que le ampara co-
mo acusado”, poniendo en
duda en este sentido que el
testimonio de la víctima “reú-
na las notas valorativas que

exige la jurisprudencia para
que alcance tal virtualidad”.
Asimismo, y para el caso de
que se confirmara el pronun-
ciamiento condenatorio, la
defensa alegó una incorrecta
individualización de las pe-
nas impuestas al carecer de la
necesaria motivación.

El tribunal recuerda que,
en su sentencia, el Juzgado de
lo Penal tildó el testimonio de
la víctima de “claro, con-
gruente, coherente y coinci-
dente con lo manifestado en
su denuncia, ante el Juzgado
de Instrucción y también ante
los profesionales del IML”,
por lo que la declaración se
consideró “plenamente per-
sistente”, a lo que se suma
que examinó “rigurosamente
episodio por episodio” hasta
un total de ocho “para desta-
car aquellos que resultan co-
rroborados por elementos ex-
ternos más allá del testimo-
nio de la denunciante de
aquellos que no lo son, decla-
rando probados los primeros
y no probados los segundos
por aplicación estricta del
principio in dubio pro reo”.

La Audiencia
confirma la
pena de cárcel
para ‘El Cigala’
2 AÑOS Y UN MES___Ratifica en su
totalidad la sentencia del Juzgado de
lo Penal número 3 de Jerez 

CULTURA El proyecto colectivo estrena identidad visual y web 

Jerez 2031 involucra a los
agentes culturales de la
provincia en la candidatura
JEREZ | Los Museos de la Atala-
ya acogieron en la noche del
miércoles el Fórum Jerez 2031,
que contó con la participa-
ción de más de 350 profesio-
nales del ámbito cultural, cre-
ativo, patrimonial y educati-
vo de la provincia de Cádiz, y
que marca el inicio de una
nueva fase del proceso parti-
cipativo, ahora de carácter

provincial, del proceso hacia
el título de Capital Europea de
la Cultura en 2031.

Durante su intervención, la
alcaldesa María José García-
Pelayo invitó a los agentes
culturales de culturales, edu-
cativos y sociales de Jerez y de
la provincia a participar acti-
vamente y presentar propues-
tas innovadoras, con impac-

to, con capacidad de emocio-
nar e inspirar a Europa, así
como recordó que la candida-
tura cuenta con 7.000 adhe-
siones. Pelayo volvió a reite-
rar que Jerez quiere ser Capi-
tal Europea en 2031 “ya que
tenemos una posición única,
sobre todo una historia única
de integración culturalque es
mucho más potente que el
resto de candidatas”.

El evento ha servido para
consolidar los cimientos del
proceso participativo que, a
partir de ahora, se desarrolla-
rá en tres ágoras temáticas,
concebidas como espacios
abiertos de cocreación.

ECONOMÍA Las claves son el atractivo de la ciudad y la escasa oferta

Viviendas en la zona de la popular rotonda del Minotauro, en el entorno de Madre de Dios. VIVA JEREZ

JEREZ/F.C.A. | El precio de la vi-
vienda de segunda mano en
Jerez ha alcanzado su máxi-
mo histórico en más de quin-
ce años. Concretamente, en
2025 se ha registrado un pre-
cio del metro cuadrado de
1.735 euros de media, una ci-
fra que no se lograba desde
febrero de 2009, justo en el
inicio de la crisis provocada
por el estallido de la burbuja
inmobiliaria, cuando estos
precios de compraventa lle-
garon a 1.828 euros de media,
según datos de Fotocasa.

No obstante, a pesar de al-
canzar máximos con relación
a los últimos dieciséis años, el
mercado de compraventa de
vivienda  no ha recuperado
aún los máximos que se regis-
traron durante el boom inmo-

biliario. Los 1.735 euros por
metro cuadrado que se han
registrado en 2025 represen-
tan un descenso del 17% con
relación al pico de 2.096 eu-
ros apuntado en julio de 2007,
en plena expansión del mer-
cado inmobiliario.

Asimismo, el dato de 2025
es muy superior al de enero
de 2016, cuando el precio en
este mercado tocó fondo y era
de 1.046 euros por metro cua-
drado. De esta manera, el pre-
cio de un piso estándar de 80
metros cuadrados ha pasado
de 83.720 euros a 138.814 eu-
ros entre 2016 y 2025.

“El mercado de la vivienda
jerezano muestra un creci-
miento muy significativo del
precio en los últimos años,
que se ha intensificado a par-

tir de la recuperación econó-
mica postpandemia”, advier-
te María Matos, directora de
Estudios y portavoz de Foto-
casa. Esa demanda de com-
pra “está siendo impulsada
por unas condiciones hipote-
carias todavía atractivas, el
dinamismo económico y de-
mográfico de la ciudad, el cre-
ciente interés por residir en
zonas medias bien conecta-
das y el efecto arrastre de los
precios desde otras localida-
des costeras más tensionadas
de la provincia”. 

A todo ello se une el hecho
de que la oferta “resulta insu-
ficiente para dar respuesta a
una demanda cada vez más
activa, lo que está provocan-
do una presión alcista cons-
tante sobre los precios”.

Comprar piso en Jerez cuesta
un 66% más que hace 9 años



MANCOMUNIDAD Polémica sesión de la Junta de Comarca

Juanlu Reyes
ALGECIRAS | El recibo del agua
vuelve a ser protagonista en
una sesión de la Junta de Co-
marca. Ayer se aprobó la
anunciada modificación de la
ordenanza reguladora de la
prestación patrimonial del
servicio de agua en alta para
los ejercicios 2025,2026 y 2027
como resultado del incremen-
to del canon de regulación y
las tarifas de utilización del
agua de la Demarcación Hi-
drográfica de las Cuencas Me-
diterráneas Andaluzas para
el año 2025 decretado por la
Junta de Andalucía.

Esta imposición autonómi-
ca le costará a Arcgisa más de
dos millones de euros, y que
ese dinero repercuta o no en
los recibos de los ciudadanos
es el debate que se abrió en la
sesión de la Junta de Comar-
ca. Por un lado, desde la insti-
tución comarcal, el Consejero
Delegado de Arcgisa y vice-
presidente de la Institución,
Manuel Abellán, fue tajante
al respecto, al expresar la vo-
luntad comarcal de “proceder
a la repercusión de este incre-
mento mayoritariamente so-
bre el agua industrial”. Todo
ello mientras el gobierno co-
marcal “da continuidad a los
encuentros y las medidas po-
líticas, administrativas y le-
gales” para “reclamar el re-
calculo y la reconsideración
de las nuevas tarifas” de la
Junta.

que 100x100) frente a los vo-
tos contrarios de los grupos
socialista y de IU, a los que se
unió la representante de Vox.

Mociones
Se aprobaron por unanimi-
dad una moción del alcalde
de Castellar para la mejora in-
tegral del tramo Almoraima-
San Pablo de Buceite de la ca-
rretera A-405 y otra de La Lí-
nea 100x100 para instar a las
administraciones supramu-
nicipales a que asumen los
costes del tratamiento y reti-
rada del alga invasora.

La sesión de ayer de la Junta de Comarca en la sede de la Mancomunidad de Municipios.

Bronca por la afectación o no de la
subida del agua en alta en el recibo
DISENSIÓN___Mientras bellán asegura que solo la pagarán las industrias,
Ruiz Boix prevé subidas del 15%, 17% y 19% en años sucesivos desde 2026

BAHÍA Amenaza de caos portuario

J.R.
ALGECIRAS | Los prácticos del
puerto de Algeciras van a la
huelga a partir del 20 de julio.
Los paros se desarrollarán
durante un mes en periodos
de dos horas por turno dia-
rias, de 7.00 a 9.00 horas; de
13.00 a 15.00 horas y de 19.00
a 21.00 horas. 

La medida se toma para
presionar a la patronal con la
intención de que desbloquee
la negociación del convenio
colectivo y ante la actitud
hostil de las empresas, con
amenazas y falta de reconoci-
miento a la labor de los prác-
ticos, según el sindicato coor-
dinadora, que pese a que la
labor de los prácticos afecta
más a los portacontenedores,
resalta que tendrá también su
incidencia en los días más in-
tensos de la Operación Paso

del Estrecho (OPE).
Las medidas que se exigen

son: la reducción de la carga
de trabajo y tiempos de des-
canso adecuados para flota y
radio, la ampliación de plan-
tilla y el incremento salarial
del 6,5% anual para 2025,
2026, 2027 y 2028 por la pérdi-
da de poder adquisitivo acu-
mulada. 

“Desde el principio de la
negociación, hace siete, ocho
meses, hemos dicho que hay
que respetar los descansos de
los trabajadores”, manifiesta
Joaquín Millán, representan-
te del sindicato Coordinado-
ra: “también la desconexión
digital, que no es posible para
los trabajadores”, remarca.

La autoridad laboral ya ha
sido notificada y se ha insta-
do la preceptiva mediación
ante el Sercla.

La huelga de prácticos
empieza el 20 de julio
y se prevé para un mes

ALGECIRAS La acera quedó “impracticable”

IU denuncia afectación de
una obra a la calle Almería
ALGECIRAS | La formación políti-
ca Izquierda Unida denunció
ayer la afectación, en el ace-
rado de la calle Almería, cer-
ca de un colegio, de unas
obras efectuadas por la em-
presa municipal de aguas
Emalgesa. Se trataban, según
recuerda el partido de iz-
quierdas, de una obra de re-
paración de tuberías, cuya
paralización fue denunciada

por IU Algeciras, habida
cuenta de los problemas de
movilidad que generaba en la
mencionada vía.

IU asegura haber podido
comprobar, tiempo después,
“que la obra se ha saldado
con una intolerable chapuza
que ha convertido la acera en
impracticable y que obliga a
los peatones a circular por la
calzada”.

Abellán incidió en que “la
modificación de la ordenanza
del Agua en Alta no tendrá
una repercusión sobre las ta-
rifas que pagan los vecinos
del Campo de Gibraltar en sus
recibos”. Dichas tarifas vie-
nen reguladas por la orde-
nanza de Agua en Baja, sien-
do intención del equipo de
gobierno mantener el actual
Plan Tarifario hasta 2027.

Sin embargo, el alcalde de
San Roque, Juan Carlos Ruiz
Boix, cree que esta subida
tendrá una repercusión tam-
bién en el ciudadano, y de-

nunció que las subidas se ha-
rán a partir de 2026 en tres
años: 15 euros más el primer
año, 17 en segundo y 19 el ter-
cer año, todo para enjuagar la
deuda de más de 2 millones
de euros que “Moreno Bonilla
ha impuesto a los ciudadanos
de Campo de Gibraltar”.

La propuesta de modifica-
ción de la ordenanza de agua
en alta, que protagonizó gran
debate en la sesión, fue apro-
bada con los votos de los
miembros del Gobierno Co-
marcal (PP, La Línea 100x100,
Los Barrios 100x100 y San Ro-

CAMPO DE GIBRALTAR  |
viva VIERNES, 4 DE JULIO DE 2025 13

ALGECIRAS Dictamen tras la realización de análisis sobre presencia de bacterias

Califican como “excelentes” las
aguas de Getares y El Rinconcillo
ALGECIRAS | El concejal delega-
do de Playas en el Ayunta-
miento de Algeciras, Ángel
Martínez, informó ayer de
que la Dirección General de
Salud Pública y Ordenación
Farmacéutica de la Junta de
Andalucía ha calificado como
“excelente” la calidad de las
aguas de baño de las playas
algecireñas de Getares y El
Rinconcillo, tal y como se re-

coge en los informes emitidos
por este departamento auto-
nómico tras analizar las
muestras tomadas durante la
segunda quincena del pasado
mes de junio.

En base a la información
aportada por el edil en un co-
municado municipal, en ca-
da una de las playas se han
delimitado dos zonas de
muestreo: en el  caso del Rin-

concillo, las este y oeste; y en
la playa Getares, en el centro
de la playa y a la altura del río
Pícaro.

Los análisis realizados en
ambas playas miden, especí-
ficamente, la presencia tanto
del Enteroco intestinal como
de la Escherichia coli. En to-
das las pruebas practicadas,
los valores obtenidos se sitú-
an en la franja que considera

la calidad de esas aguas de
baño como “excelentes”, re-
marcan desde la nota munici-
pal.

Ángel Martínez ha mostra-
do, por ello, la satisfacción
municipal tras recibir esos
datos, que a su entender su-
ponen “un parámetro más de
alta calidad para nuestras
playas, que se encuentran en
las mejores condiciones para
que sean disfrutadas a diario
por miles de personas”.

Hay que recordar, además,
que Getares lleva 14 años con-
secutivos consiguiendo la
Bandera Azul.



Campo de Gibraltar  |

Un incendio en
Facinas obliga
al desalojo
preventivo de
un geriátrico

VCG
TARIFA | Infoca, Bomberos,
Guardia Civil, Policía Local y
efectivos sanitarios combatí-
an ayer, con medios tanto aé-
reos como terrestres, un in-
cendio forestal declarado en
Facinas, pedanía dentro del
término municipal de Tarifa,
que se ha complicado por el
fuerte viento de levante.

Según informaba el Plan In-
foca en X, llegaron a desple-
garse en la zona hasta cuatro
helicópteros semipesados, un
helicóptero pesado y un Gre-
maf, así como un avión de co-
ordinación y dos anfibios pe-
sados, tres vehículos auto-
bombas, ocho grupos de bom-

beros forestales, dos Brigadas
de Refuerzo contra Incendios
(Bricas), cuanto técnicos de
operaciones, un agente de
medio ambiente, un técnico
en extinción, una Unidad Mó-
vil de Meteorología y Transmi-
siones y una Unidad Médica
de Incendios Forestales
(UMIF).

En base a la información
del Consorcio de Bomberos,
sus efectivos tuvieron que
desalojar, por prevención, el
geriátrico cercano y defender
el perímetro del centro hasta
que pasó el incendio, a unos
80 metros. Protegieron tam-
bién depósitos de gas y una
planta fotovoltaica.

ALGECIRAS  | El alcalde de Algeci-
ras, José Ignacio Landaluce,
volvió ayer a reclamar actua-
ciones urgentes en la autovía A-
7 después de un nuevo acci-
dente de tráfico en el kilómetro
1.117 de esta vía, en la entrada a
la ciudad.

En esta ocasión, el siniestro
se produjo cuando un camión
golpeó por detrás a un turismo,
provocando un aparatoso cho-
que que, afortunadamente, no
dejó heridos. Sin embargo, el
carril derecho quedó obstaculi-
zado, lo que obligó a desviar la
circulación al resto de los carri-
les y generó importantes reten-
ciones, agravadas por el eleva-
do volumen de vehículos que

habitualmente soporta esta vía
de acceso a Algeciras.

Para Landaluce, “seguimos
esperando una actuación res-
ponsable por parte del Gobier-
no central, ya que los acciden-
tes continúan produciéndose
sin que se adopten medidas
concretas para ponerles freno”.

El primer edil insistió en que
“la elevada siniestralidad en
esta autovía no es un hecho ais-
lado, sino una realidad conti-
nuada que afecta a conducto-
res de turismos, camiones, mo-
toristas y ciclistas. No podemos
seguir resignándonos ni acep-
tar soluciones parciales o tem-
porales. Es imprescindible que
el Ministerio de Transportes y

TARIFAActuación del Infoca

Landaluce pide acciones
inmediatas en la A-7

DIFÍCIL_ Helicópteros, vehículos de
tierra y efectivos, contra el viento

TARIFA

RESCATE DE PERROS ABANDONADOS. Guardias civiles del Servicio de
Protección a la Naturaleza (Seprona) han rescatado a tres perros en estado de abandono en una
parcela del término municipal de Tarifa. Los agentes acudieron al terreno en cuestión tras tener
conocimiento de que varios animales se encontraban en mal estado. Una vez allí, encontraron
a tres perros atados sin los mínimos requisitos sanitarios ni de protección animal y en un esta-
do físico preocupante. Tras varias indagaciones,fue localizado e identificado el dueño de los
animales, puesto a disposición judicial como investigado por delito contra los animales. VCG

SUCESOS Tras producirse otro accidente en la autovía

Movilidad actúe con urgencia”,
señaló.

En este sentido, Landaluce
reiteró su demanda de que se
acometan las obras necesarias
para “la ampliación de la A-7
con un tercer carril entre Alge-
ciras, Los Barrios y San Roque,
así como la construcción del
doble túnel de entrada y salida
a la ciudad por el acceso norte,
uno de los principales puntos
negros del trazado y donde una
vez más se ha vuelto a producir
un accidente”.

Para concluir, el alcalde su-
brayó que “mejorar la fluidez y
la seguridad en esta autovía,
una de las que soporta mayor
intensidad media diaria de cir-
culación en Andalucía, no solo
evitaría accidentes como el de
hoy, sino que además supon-
dría un impulso decisivo para
el desarrollo económico del
Campo de Gibraltar”.Incendio declarado ayer en Facinas. INFOCA

Breves

■ Orgullo y Diversidad y Lo Se
y Me Importa organizan el Or-
gullo LGTBIQ+ en el Campo
de Gibraltar en La Linea, que
tendrá lugar mañana con dis-
tintas actividades, entre ellas
una exposición de arte queer
femenino y la manifestación
desde la Plaza de Toros a las
19.00 horas y el acto Orgullo
volao con valores, en el Pub
TPOP con las actuaciones de
artistas.

ALGECIRAS 
50.000 usuarios del
autobús en la feria
■ El autobús urbano registró
algo más de 50.000 viajes de
ciudadanos durante la sema-
na en la que se ha celebrado
la recientemente finalizada
Feria Real de Algeciras. Por li-
neas ha sido la 2 (San Berna-
bé-Getares) la que ha contabi-
lizado más usuarios, con un
total de 12.857 personas, se-
guida de la línea 10, la que lle-
gaba hasta el Parque Feria en
horario nocturno, con 12.790.

SAN ROQUE 
Lorenzo Silva, en los
Cursos de Verano
■ El escritor Lorenzo Silva im-
partió ayer la conferencia El
novelista y el jurista: el arduo
arte de persuadir, en el marco
de los Cursos de Verano de la
UCA. Silva abordó cómo ha
logrado unir las dos facetas,
la de jurista y novelista, y có-
mo se consigue ver el compli-
cado mundo de la legislación
desde la ficción, destacando
la persuasión como cualidad
común en ambas profesiones.

LA LÍNEA 
El Orgullo LGTBIQ+,
este sábado
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HUELVA
URBANISMO Las obras han comenzado con el vial principal que conectará la rotonda de Pescadería con la nueva rotonda del Punto 

Visita a las obras tras el acto de presentación del inicio de la urbanización del Ensanche Sur. AYTO

Virginia González
HUELVA | “El crecimiento de la
ciudad es imparable”. Así de
rotunda se ha mostrado este
jueves la alcaldesa de Huelva,
Pilar Miranda, en el acto de
presentación del inicio de las
obras de urbanización del En-
sanche Sur. Junto a la rotonda
de Pescadería, con la maqui-
naría de fondo ya trabajando
sobre el terreno, la ciudad ha
vivido una jornada que califi-
can como “histórica” después
de más de diez años de blo-
queo del proyecto.

Se trata de la primera fase
de las obras de urbanización
del Ensanche Sur, que actua-
rá en diez Las obras han co-
menzado con el vial principal
que conectará la rotonda de
Pescadería con la nueva ro-
tonda del Punto y después se
harán los viales transversa-
les. 

En esta primera fase se ur-
banizarán 25.820 m2 de via-
les, que incluyen calzadas,
acerados, aparcamientos y
carril bici. El agente urbaniza-
dor es Iberus Capital y esta
primera fase la ejecutará la
constructora Gestia.

La alcaldesa ha cifrado el
impacto económico de todo el
desarrollo del Ensanche Sur
en mil millones de euros y ha

da, que también ha recordado
que el Ensanche tiene rela-
ción directa con otros proyec-
tos de la ciudad, como la re-
modelación de la avenida de
Italia, la transformación del
Muelle de Levante o los nue-
vos aparcamientos soterrados
en el Punto y en la zona de la
vieja estación de tren.

En definitiva, se trata de
“cumplir el sueño de que la
ciudad abrace a la Ría”.

Por su parte, Enrique Gar-

cía Candela, en nombre del
agente urbanizador (Iberus
Capital, Natural Links), ha
destacado que se trata de “un
día especialmente importante
porque era un proyecto total-
mente abandonado y blo-
queado”. 

García Candela ha asegura-
do que “por su ubicación pri-
vilegiada, porque pocas ciu-
dades de España pueden te-
ner el lujo de tener un marco
como este, con un paseo marí-

timo como este, con una cali-
dad de vida como la que tiene
Huelva y con unas expectati-
vas de futuro tan elevadas, el
Ensanche Sur es mucho más
que una inversión urbanísti-
ca, porque se va a convertir en
el gran balón de oxígeno que
permita el acceso a viviendas
y dotaciones de calidad”. 

También ha asegurado que
hay un cronograma de fases
de las obras y que hay un
“compromiso de cumplir to-

La urbanización del Ensanche
empieza con diez hectáreas
ALCALDESA___Miranda asegura
que el Ensanche es “uno de los
hitos de la legislatura”

EN DOS AÑOS___El agente
urbanizador es Iberus Capital y
la primera fase la ejecuta Gestia

PRIMERO___ 25.820 m2 de
viales, con calzadas, acerados,
aparcamientos y carril bici

asegurado que se trata de
“uno de los hitos de la legisla-
tura”.

Más  de 3.000 viviendas, la
Ciudad de la Justicia, una resi-
dencia de mayores, todo el en-
clave ferroviario transforma-
do en sede de la Diputación,
la nueva sede del Club de Te-
nis, la portada de las Colom-
binas e incluso un nuevo pa-
lacio de congresos son algu-
nos de los hitos de este pro-
yecto, en palabras de Miran-

TURISMO Supone un ascenso del 5,4% sobre las previsiones iniciales y un 2,6% más con respecto al mismo mes de 2024

La provincia de Huelva cierra junio con 
una ocupación turística superior al 80%
HUELVA | El mes de junio ha ce-
rrado en Huelva con una ocu-
pación del 81,23%, lo que su-
pone un ascenso del 5,4% so-
bre las previsiones iniciales y
un 2,6% más con respecto al
mismo mes de 2024, según ha
indicado la Asociación Pro-
vincial de Hoteles de Huelva
(Aphh), miembro del Círculo
Empresarial de Turismo
(CETH), que ha apuntado

también que el número de
trabajadores del sector -tanto
hotelero como hostelero- al-
canzan durante este mes de
junio los 21.220.

De otro lado, el sector hote-
lero ha actualizado sus previ-
siones y contempla ocupacio-
nes del 88,21%, 85,09%
y75,01% para los meses de ju-
lio, agosto y septiembre, res-
pectivamente. En este senti-

do, la asociación señala que a
la espera de confirmar el cie-
rre de cada mes, inicialmente
estas cifras supondrían, con
carácter general, un incre-
mento de los datos obtenidos
el pasado año.

La Aphh ha apuntado que
los datos de cierre de junio
“confirman una recuperación
respecto de las previsiones
iniciales” y que “en circuns-

tancias climatológicas positi-
vas el destino mantiene un al-
to nivel de atracción para el
segmento vacacional”.

Asimismo, señala que para
los meses de julio, agosto y
septiembre, las previsiones
iniciales se han visto mejora-
das “una vez metidos de lleno
en la temporada”. Así, en el
mes de julio la ocupación ha
aumentado un 3,1% con res-

dos los plazos”.
Para este proyecto, el agen-

te urbanizador va a tener a un
equipo local, que hará el se-
guimiento de las obras, inte-
grado por un arquitecto, un
arquitecto técnico, un gerente
y un abogado urbanista.

Por último, el arquitecto
Luis Vacas ha asegurado que
“estamos ante la cimentación
del futuro de Huelva”, al en-
tender que el Ensanche Sur
está llamado a ser una “zona
estratégica”.

Sobre esta primera fase de
las obras, ha explicado que la
urbanización empieza en diez
hectáreas. Se van a urbanizar
25.820 m2 de viales (calzadas,
acerados, aparcamientos y
carril bici), se pondrán en ser-
vicio cinco parcelas residen-
ciales, 106.000 m2 de techo
(906 viviendas), y habrá dos
parcelas dotaciones: educati-
va y la de la Ciudad de la Justi-
cia.

El proyecto contempla
3.000 m2 de zonas verdes, to-
do de la mano de la remodela-
ción de la avenida de Italia.

La primera fase de la obra
se centrará en el vial estructu-
rante que unirá la rotonda de
pescadería con la nueva ro-
tonda de la avenida Italia.
Una vía paralela a la actual
que servirá para desconges-
tionar el tráfico rodado. 

Asimismo, esta actuación
impulsará la regeneración de
una nueva fachada urbana en
torno a la avenida de Italia y
permitirá avanzar en la reva-
lorización del futuro parque
ferroviario, donde se proyec-
tan dos aparcamientos subte-
rráneos para facilitar el acce-
so al centro, además de conso-
lidar un gran parque urbano
que transformará la ciudad. 

Tras el vial principal, se ha-
rán los viales transversales
que conectarán con la aveni-
da existente. Según cálculo
dado por el arquitecto, “en
dos años estará en carga”.

pecto a las previsiones inicia-
les, mientras agosto y sep-
tiembre han aumentado 0,35
puntos y 1,17 puntos, respec-
tivamente.

Al respecto, el sector consi-
dera que atendiendo a la ten-
dencia que viene observando
sería “muy probable” que du-
rante las revisiones periódi-
cas que el sector realice a lo
largo de los próximos meses
“esos incrementos se puedan
actualizar al alza”, pero
“siempre teniendo en cuenta
que la capacidad de la oferta
es la que es y mejorar en mo-
mentos de alta ocupación es
muy complicado”, ha añadi-

do la asociación en una nota
de prensa.

Respecto a los datos de em-
pleabilidad del sector -hote-
les y hostelería-, durante este
mes de junio el total de traba-
jadores acogidos al régimen
general de la seguridad social
alcanzan los 17.585, mientras
que los vinculados el régimen
de autónomos se sitúan en
3.635, lo que supone un total
21.220. 

Respecto del primero, estos
datos suponen un incremen-
to del 2,4% respeto a junio de
2024, mientras que respecto a
segundo se produce un leve
descenso del 0,7%.
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MAZAGÓN Chocaron contra unas rocas PATRONAL AGRARIA La Asamblea General Electoral lo ha ratificado DIPUTACIÓN

José Luis García-Palacios durante la celebración de la Asamblea Electoral y la Ordinaria de Asaja Huelva. VH

HUELVA | La Asamblea General
Electoral de Asaja-Huelva ha
ratificado este jueves la conti-
nuidad de José Luis García-
Palacios Álvarez al frente de la
organización agraria onuben-
se. Con esta reelección, Gar-
cía-Palacios inicia su quinto
mandato como presidente,
acompañado por los mismos
miembros de su Junta Directi-
va, en un equipo consolidado
que “ha demostrado solven-
cia, compromiso y eficacia en
la defensa del sector”. 

“Este respaldo mayoritario
supone una enorme respon-
sabilidad y una gran muestra
de confianza hacia el trabajo
que venimos desarrollando”,
ha señalado el presidente tras
su reelección. 

“Estoy profundamente
agradecido a los socios por se-
guir depositando en nosotros
su confianza, lo que demues-
tra que la gestión de esta Junta

Directiva y el excelente traba-
jo de nuestro equipo técnico
responden a las necesidades y
expectativas del campo onu-
bense”.

El equipo directivo seguirá
así conformado por Antonio
Torres Conde como vicepresi-
dente primero, Juan Martín
Romero como vicepresidente
segundo y Rocío Acosta Ferre-
ro como secretaria. En las vo-
calías, Guillermo García-Pala-
cios Álvarez, Enrique Masiá
Serrador, Juan Soltero Pardo,
David Domínguez Chacón,
Gabriel Villegas Escobar, An-
tonio Pérez González, Gonza-
lo Pascual Amoedo, Felipe
Romero Rodríguez, Juan Ma-
nuel Díaz del Valle, Manuel
Columé Hernández, Daniel
Velo Prieto, Álvaro Fernández
León, José Antonio Toscano
Aragón y Manuel Domínguez
Gómez.

Durante su intervención,

García-Palacios Álvarez no ha
eludido el contexto político ni
las deudas pendientes. 

Con un tono firme, ha reite-
rado las reclamaciones histó-
ricas del sector: precios justos
para los productores, una
competencia equilibrada y
transparente frente a las im-
portaciones desreguladas,
medidas sociolaborales soste-
nibles que permitan a las em-
presas desarrollarse y seguir
generando empleo, y la ejecu-
ción inmediata de las infraes-
tructuras hídricas y de trans-
porte que Huelva necesita
desde hace décadas. 

El presidente de la patronal
ha sido tajante al denunciar
“la discriminación secular
que las administraciones
competentes han ejercido so-
bre una provincia que se sos-
tiene casi exclusivamente gra-
cias al esfuerzo y al sacrificio
de su tejido empresarial”.

García-Palacios seguirá al frente
de Asaja una quinta legislatura

Un libro sobre
las ermitas de
repoblación
de la sierra
onubense

HUELVA | Dar a conocer y pro-
fundizar en el elevado número
de edificios religiosos que apa-
recieron con motivo de la repo-
blación que tuvo lugar entre
los siglos del XIII al XVI en los
municipios que forman el ac-
tual parque natural de la Sie-
rra de Aracena y Picos de Aro-
che, es el objetivo del libro ‘So-
bre la fotografía de las Ermitas
de repoblación de la serranía
onubense’, de Jorge Garrido. 

El libro, incluido en la colec-
ción Divulgación de la Diputa-
ción de Huelva, pretende “dar
visibilidad y contextualizar”
unos inmuebles “fundamen-
tales” en la conformación de
la historia de España, ha indi-
cado la institución provincial.

La diputada de Cultura de la
Diputación de Huelva, Gracia
Baquero, quien ha presentado
el libro junto a Jorge Garrido,
ha señalado que esta publica-
ción “combina la belleza de la
imagen con la profundidad
del conocimiento”, añadiendo
que “el libro no es solo una pu-
blicación, es una declaración
de amor a la Sierra de Aracena
y Picos de Aroche. Un libro
que habla de las 48 ermitas
que aún se pueden rastrear en-
tre los siglos XIII al XVI, cons-
truidas en un contexto históri-
co tan complejo como apasio-
nante, la Reconquista”.

Baquero ha asegurado que
“las desamortizaciones del si-
glo XIX y la falta de atención
institucional causaron estra-
gos”. Por eso este libro “tam-
bién es una llamada a la ac-
ción a conservar”.   

R. V.
HUELVA | Una ola con desplaza-
miento lateral en la playa del
Vigía de Mazagón dejó varios
heridos en la tarde del miérco-
les al arrastrar a bañistas de la
zona hacia unas rocas de la
playa, uno de ellos, una mujer
de 28 años que tuvo que ser
trasladada al Hospital Juan Ra-
món Jiménez de la capital,
aunque no ha habido que la-
mentar heridos graves. 

Según han informado a Eu-
ropa Press desde Capitanía
Marítima, este hecho ha sido
investigado conjuntamente
con técnicos del Puerto de
Huelva y se ha producido por
una “serie de circunstancias
muy especiales, que no son ha-
bituales”, como el paso de un
buque metanero de nueva ge-
neración que hacía su segundo
viaje “en el mundo” tras su
construcción -y la primera vez
que entraba en Huelva-, que
cuenta con un tamaño que su-
pera los 300 metros de eslora y
un desplazamiento que supera
las 60.000 toneladas, unido a
que había una “marea vacian-
te” que “aumenta también la
velocidad del buque”.

Por ello, desde Capitanía
Marítima han destacado que

han sido circunstancias “ex-
traordinarias” que se han in-
vestigado. Este efecto no tiene
nombre técnico, pero se cono-
ce como “ola generada por el
efecto del buque pasante”, al-
go que se estudia para “cono-
cer el comportamiento” de la
embarcación.

Al respecto, se señala que se
trata de un buque “tan nuevo”
que ni siquiera era conocido
por este organismo “ni por el
mundo marítimo”, ya que al
ser su segundo viaje “no se co-
nocía bien su comportamien-
to”. Por ello, tras estos hechos,
se ha determinado que se esta-
blecerá un límite de 10,5 nudos
para este tipo de barco a su pa-
so por Mazagón -lo que supon-
dría unos 16 kilómetros por ho-
ra- en lugar de la velocidad ha-
bitual de 11,5 nudos, que su-
pondría unos 20 kilómetros
por hora, para “que no se vuel-
va a producir una situación de
este tipo”.

Desde Capitanía Marítima
ha destacado que este tipo de
buques “no se pone en mano
de cualquier persona” y que el
capital que lo gobernaba “tie-
ne 20 años de experiencia”, así
como que a bordo había dos
prácticos.

Una ola lateral
provocada por
el paso de un
metanero deja
varios heridos
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TRÁFICO En todo el verano se prevén  más de 2,2 millones de desplazamientos en Huelva, entre julio y agosto

La DGT prevé 111.600 desplazamientos en las
carreteras de la provincia este fin de semana
HUELVA | La Dirección General
de Tráfico (DGT) activa este
viernes, a las 15,00 horas, la
Operación Especial de Tráfico
‘Verano-2025’ con la que persi-
gue “dar cobertura y garanti-
zar la seguridad vial” de los
111.600 desplazamientos de
largo recorrido previstos en
Huelva hasta el domingo 31 de
agosto, un 2,5% más que en la
campaña del pasado verano. 

Así, según ha indicado en
una nota, en todo el verano se
prevén de más de 2,2 millones
de desplazamientos en Huelva
en julio -más de 1,1 millones es-
te mes- y en agosto -también 1,1
millones-.

Desde el Gobierno recuer-
dan que el objetivo de este dis-
positivo es “velar por la seguri-
dad vial de todos los usuarios
de la carretera para que la épo-

ca estival evolucione con nor-
malidad y con el objetivo de
mortalidad vial cero”, fin para
el que ha reclamado “la cola-
boración de todos”, que “em-
pieza por evitar las horas de
mayor concentración de vehí-
culos, con máxima planifica-
ción del viaje, consumo de al-
cohol y drogas cero” y “respeto
absoluto a las normas de circu-
lación, descansando en los

desplazamientos largos y aten-
diendo a los posibles imprevis-
tos que pudiera sorprendernos
en la carretera”.

Durante el verano del pasa-
do año se registraron 41 sinies-
tros mortales en carreteras an-
daluzas, en los que fallecieron
46 personas, siete más que en
el mismo período de 2023,
principalmente en vía interur-
banas (34). 

Las provincias de Málaga y
Sevilla fueron las que contabi-
lizaron un mayor número de
fallecidos en verano, concreta-
mente 11 personas en cada pro-
vincia, siendo las salidas de
vía el tipo de accidente que
mayor número de accidentes
mortales registró (19).

La siniestralidad en colecti-
vos vulnerables, como los ci-
clistas, motocicletas y peato-
nes, que durante el pasado ve-
rano acumularon el 36,9% de
los accidentes mortales. En
concreto fueron 17 de los 46 fa-
llecidos, de los que 11 eran mo-
toristas, cuatro peatones y tres
ciclistas.

Para la primera operación
salida, que se alargará desde
las 15,00 horas de mañana has-
ta la media noche del domingo
6 de julio, están previstos más
de un millón de desplazamien-
tos en Andalucía.

La DGT recomienda “siem-
pre”, antes de iniciar el viaje,
“planificarlo por la ruta más
segura para evitar imprevistos
e informarse del estado de las
carreteras”. Desde las cuentas
de Twitter @informacionDGT
y @DGTes o los boletines infor-
mativos en radio y televisión,
así como en el teléfono 011, se
informa de la situación del trá-
fico en tiempo real. 
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Cáritas alerta
sobre una
estafa en
redes sociales
ESPERANZA CALZADO | Cáritas ha
alertado sobre una campaña
de estafa que está circulando
en los últimos días a través de
redes sociales, especialmente
Facebook, utilizando su nom-
bre y su imagen de forma
fraudulenta. Según ha infor-
mado la entidad, se están di-
fundiendo anuncios que pro-
meten falsas ayudas econó-
micas a cambio de que los
usuarios faciliten sus datos
personales, lo que constituye
un intento claro de suplanta-
ción de identidad y fraude.

La organización ha denun-
ciado estos hechos ante la Po-
licía Nacional y ha solicitado
a Facebook la retirada inme-
diata de estos contenidos.
Además, Cáritas estudia em-
prender las acciones legales.

Además del intento de cap-
tación de datos, la página
fraudulenta anima a los usua-
rios a compartir el contenido
con otras personas, supuesta-
mente para que los fondos se-
an transferidos, lo que contri-
buye a expandir el engaño a
más potenciales víctimas.

Ante esta situación, Cáritas
ruega encarecidamente que
quienes reciban este tipo de
mensajes no los compartan
bajo ningún concepto, ni en
redes sociales ni a través de
aplicaciones de mensajería
como WhatsApp o Telegram.

Cáritas recomienda consul-
tar directamente sus páginas
web, los perfiles verificados
en redes sociales o los servi-
cios de atención telefónica de
las Cáritas Diocesanas para
verificar cualquier informa-
ción relacionada con ayudas
o donaciones. 

FRAUDEPROTESTAS Los trabajadores del Plan Infoca, convocados por la CGT, exigen mejoras urgentes frente a la Delegación 

Los bomberos forestales se plantan
en Jaén: “Estamos quemados”

Esperanza Calzado
JAÉN | Bomberos forestales han
vuelto a las calles, esta vez en
Jaén, donde se han concen-
trado frente a la Delegación
del a Junta en Jaén para de-
nunciar el deterioro progresi-
vo de sus condiciones labora-
les y la gestión que conside-
ran “negligente y peligrosa”
por parte del Gobierno anda-
luz y de la nueva Agencia de
Medio Ambiente y Agua
(EMA). Bajo el lema “Estamos
quemados”, la protesta ha
reunido a trabajadores del
Plan Infoca, convocados por
la CGT, con el objetivo de exi-
gir mejoras urgentes ante una
campaña de incendios que
comienza sin garantías ni me-
dios suficientes.

Denuncian la “falta de me-
dios impresionante” con la
que afrontan la campaña de
incendios forestales. Según
han manifestado, los Centros
de Defensa Forestal (Cedefos)
están “vacíos”, carecen de
equipos de protección indivi-
dual (EPI), y cuentan con ve-
hículos nuevos que no pue-
den utilizarse ni por falta de
personal ni por no ser aptos
para terrenos forestales.

Cristóbal Lendínez, secre-
tario general de Campo, Agri-
cultura, Ganadería y Pesca de
CGT-Jaén, ha sido el encarga-
do de trasladar estas críticas a
los medios durante una con-
centración frente a la sede de
la Junta en la capital jiennen-

se. Esta movilización forma
parte de una serie de protes-
tas convocadas por el sindica-
to en toda Andalucía, sin des-
cartar la convocatoria de
huelga. Lendínez ha califica-
do de “pura parafernalia” los
anuncios del Gobierno anda-
luz, criticando que el aumen-
to presupuestario anunciado
por el consejero de la Presi-
dencia, Antonio Sanz, “no se
refleja en los medios reales
del dispositivo”. “Se dice que
se han invertido 100 millones
más, pero ¿dónde está ese di-
nero?”, se ha preguntado.

Como ejemplo, ha citado la
adquisición de 102 furgonetas
para desplazamientos a in-
cendios que, sin embargo,
“no pueden llegar a primera
línea de fuego” por ser vehí-
culos de carretera. “En cuan-
to se encuentran un desnivel,
se paran por seguridad”, ha
explicado. Según CGT, esta si-
tuación ha llevado al sindica-
to a interponer una querella
criminal en los juzgados de
Sevilla para depurar respon-
sabilidades.

También han denunciado
la existencia de camiones va-
lorados en 450.000 euros que
permanecen paralizados por
falta de dotación humana, así
como la inactividad de la bol-
sa de empleo y los retrasos en
la incorporación del personal
fijo, aún pendiente de los re-
conocimientos médicos.

La precariedad afecta di-

Protesta a las puertas de la Delegación de la Junta en Jaén. VIVA JAÉN

“GESTIÓN NEGLIGENTE”__ Denuncian falta de medios, contratos sin activar, concursos
bloqueados y una estrategia de deterioro del Plan Infoca que podría llevar a su privatización

lucía (EMA). Ha insistido en
que “nunca antes” se había
visto a personal del Infoca sin
EPIs, obligados a permanecer
en los vehículos sin poder in-
tervenir.

Entre otras demandas, CGT
reclama la convocatoria ur-
gente de concurso de trasla-
dos, bloqueado desde hace
tres años, y el reconocimiento
de la antigüedad laboral, que
cifran en 17 millones de eu-
ros.

Por todo ello, el sindicato
exige la dimisión de Antonio
Sanz y reclama medidas ur-

gentes que refuercen un dis-
positivo clave en la lucha con-
tra los incendios forestales.
En palabras de Lendínez, lo
que está ocurriendo con el In-
foca es un proceso de “des-
prestigio para llevarlo a la pri-
vatización”, una dinámica
que, denuncia, ya se ha visto
en sanidad y educación.

“Estamos aquí defendien-
do lo público porque el monte
es público, no es de unos po-
cos. Y nuestra obligación co-
mo trabajadores públicos es
estar aquí, protegiéndolo”,
ha concluido.

rectamente a los retenes, que
según el sindicato deberían
contar con siete integrantes,
pero actualmente operan con
cinco o incluso tres. “Esto re-
percute en la operatividad del
servicio y en el descanso del
personal, rompiendo cual-
quier posibilidad de concilia-
ción”, ha subrayado Lendí-
nez.

En este contexto, ha acusa-
do a la Junta de falta de previ-
sión y de "no tener a nadie al
volante" tanto en el Ejecutivo
autonómico como en la Agen-
cia de Emergencias de Anda-
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Jaén  |

PROCESIÓN MAGNA  El próximo 4 de octubre

ESPERANZA CALZADO | El Obispado
de Jaén ha presentado la pro-
cesión Magna Magnum Rosa-
rium Spei: Rosario de Espe-
ranza del Santo Reino, que
tendrá lugar el próximo 4 de
octubre en la capital jiennen-
se, dentro de los actos del Ju-
bileo de la Esperanza convo-
cado por el papa Francisco
para conmemorar el 2025 ani-
versario de la Encarnación.

Acompañado por el Provi-
cario General, José Antonio
Sánchez Ortiz, y representan-
tes de instituciones colabora-
doras y patrocinadores, el
Obispo ha destacado el pro-
fundo sentido espiritual de
esta manifestación de fe, que
posicionará a Jaén como “epi-
centro de la religiosidad po-
pular y la devoción cofrade”.
Además, subrayó su poten-
cial como escaparate turísti-
co, cultural e histórico, invi-
tando a descubrir o redescu-
brir la riqueza de la provincia.
“Es una oportunidad única
para que muchas personas
conozcan esta gran tierra y a
los jiennenses”, afirmó Mon-
señor Chico, quien agradeció
la implicación económica de
los colaboradores y expresó
su deseo de que la procesión

despierte la fe en los corazo-
nes.

Por su parte, Sánchez Ortiz
explicó que la esperanza, hilo
conductor del Jubileo, presi-
de el cartel del evento, con el
Santo Rostro y la Catedral de
Jaén como símbolos centra-
les. La procesión, que movili-
zará 22 imágenes, será prece-
dida por vigilias, conciertos y
encuentros comunitarios.

El 4 de octubre, las imáge-
nes partirán hacia la calle Vir-
gen de la Cabeza, organiza-
das por los misterios del Ro-
sario, y por la tarde desfilarán
en un cortejo retransmitido
en directo por Canal Sur. El
acto culminará en la Plaza de
Santa María con el rezo comu-
nitario del Santo Rosario ante
el Santo Rostro y San Eufra-
sio, acompañado por la or-
questa y coral Musicalma de
Linares.

Con una previsión de
40.000 asistentes, el evento
generará un impacto econó-
mico estimado en más de 3
millones de euros. Toda la in-
formación, incluidas la venta
de sillas y detalles turísticos,
está disponible en
www.diocesisdejaen.es/rosar
iomagno. 

Jaén se prepara para
la ‘Magnum Rosarium
Spei’, un hito histórico

METEOROLOGÍA Un arranque de verano que augura meses de calor intenso en la región

ESPERANZA CALZADO | El mes de
junio de 2025 comenzó con un
respiro térmico en Andalucía
gracias a una vaguada atlán-
tica que puso fin al primer
episodio de calor del año. En
Jaén, al igual que en el resto
de la comunidad, se registró
un descenso notable de las
temperaturas, lloviznas pun-
tuales y cielos oscurecidos
por el humo de los graves in-
cendios forestales en Canadá.
Sin embargo, la tregua duró
poco.

Pronto, el mercurio volvió a
subir, superando los 40 gra-
dos en buena parte del inte-
rior andaluz. En Jaén, las tem-
peraturas medias se dispara-
ron hasta 28,4 de media, con
una anomalía térmica de +4,1
respecto al promedio 1991-
2020, lo que lo convierte en
un mes "extremadamente cá-
lido", según datos de la Agen-
cia Estatal de Meteorología
(AEMET). De hecho, ha sido
el junio más cálido en Anda-
lucía desde que hay registros
(1961). Las máximas rozaron
los 44 grados en Andújar.

Acompañando al calor, se
desarrollaron numerosas tor-
mentas secas con abundante
aparato eléctrico, algunas in-
cluso con reventones secos.
La situación se complicó aún
más el día 10 con la llegada de
una DANA (Depresión Aisla-
da en Niveles Altos) al oeste
de Portugal, que trajo consigo
varios días de inestabilidad,

Intervención de los Bomberos por las tormentas de junio. BOMBEROS DE JAÉN

Presentación de la Magna Procesión de octubre. DIÓCESIS DE JAÉN

Junio extremo: calor y lluvias
inusuales en un mes inestable
CALOR___ Jaén registra una anomalía térmica de +4,1 respecto al promedio
1991-2020, lo que lo convierte en un mes “extremadamente cálido”

cogieron 23,4 litros por metro
cuadrado, lo que representa
un 159% por encima de la me-
dia habitual para este mes,
calificándose como un mes
"húmedo" en términos plu-
viométricos, un comporta-
miento poco común para ju-
nio en esta provincia.

Las consecuencias del tem-
poral también se hicieron no-
tar en la capital jiennense. Se-
gún el cuerpo de Bomberos
de Jaén, se registró una dece-
na de servicios durante los dí-
as de mayor inestabilidad.
Las actuaciones incluyeron el
corte y retirada de grandes ra-
mas caídas sobre la calzada o

especialmente en Andalucía
y en provincias como Jaén,
donde se registraron fuertes
tormentas eléctricas y un ali-
vio térmico temporal.

Tras su retirada, las tempe-
raturas volvieron a repuntar,
culminando en los últimos dí-
as del mes con la primera ola
de calor del verano. En el Va-
lle del Guadalquivir y en
Huelva se superaron los 43
grados, mientras en Jaén se
vivieron jornadas con tempe-
raturas más propias de agos-
to.

Pese al dominio del calor,
las lluvias sorprendieron en
algunas zonas. En Jaén se re-

aceras en distintos puntos de
la ciudad, varias salidas de
vía de vehículos, un rescate
en ascensor, el incendio de
una palmera, inundaciones
localizadas y la intervención
simultánea de varias dotacio-
nes, con todos los efectivos
movilizados ante la intensi-
dad del episodio.

En resumen, junio de 2025
ha sido un mes extremo en
Jaén: temperaturas récord,
tormentas eléctricas intensas
y un volumen de precipitacio-
nes notablemente superior al
habitual. Un arranque de ve-
rano que augura meses de ca-
lor intenso en la región.

TRANSPORTE El pleno aprueba una moción del PP, tras incluir enmiendas del PSOE, para pedir mejoras en los trenes con destino a Madrid y Sevilla

ESPERANZA CALZADO | La Diputa-
ción Provincial de Jaén ha
aprobado este jueves por una-
nimidad una moción impul-
sada por el Grupo Popular en
la que se exige al Gobierno de
España que actúe de manera
inmediata ante las constantes
incidencias que afectan a los
trenes con origen o destino en
Jaén, tanto hacia Madrid co-
mo Sevilla.

El portavoz del PP, Luis Ma-
riano Camacho, ha calificado
la situación de “insufrible
caos ferroviario” y ha adverti-
do que los jiennenses “empie-
zan a tener miedo de coger el
tren”. “Miedo a quedarse tira-
dos en mitad de la nada, a 40
grados, sin aire acondiciona-
do ni agua durante horas, pa-
sando una odisea, con el 112
incluso teniendo que socorrer

a pasajeros, perdiendo citas
médicas, profesionales o vue-
los”, ha denunciado.

Camacho ha culpado al Go-
bierno central de la situación,
señalando una “pésima ges-
tión” que ha provocado que a
Jaén “lleguen los trenes que
nadie quiere”. “El ferrocarril
hoy es un desastre en toda Es-
paña, pero en Jaén ya es in-
aguantable. Hay pocos trenes

y malos”, ha insistido.
En la moción también se

critica que la única solución
planteada por el Gobierno sea
el enlace con la alta velocidad
mediante el bypass de Monto-
ro (Córdoba), previsto para
dentro de varios años. “Nos
hacen esperar una década pa-
ra tardar tres horas a Madrid,
pero pagando precio de AVE.
El PSOE vuelve a tomar el pe-

Respaldo unánime en Diputación para acabar
con las incidencias ferroviarias en la provincia

lo a los jiennenses”, ha afir-
mado el portavoz popular.

En el mismo pleno, el Gru-
po Popular también ha arre-
metido contra el PSOE pro-
vincial por rechazar su mo-
ción de condena a los escán-
dalos de corrupción que, se-
gún Camacho, afectan direc-
tamente al Gobierno de Pe-
dro Sánchez. Ha señalado
como “especialmente grave”
la supuesta conexión del ca-
so Ábalos-Cerdán-Koldo con
Jaén, con presuntas comisio-
nes ilegales en obras de la A-
32 y la N-322.

“El PSOE jiennense cierra

filas con el sanchismo y vota
a favor de la corrupción”, ha
dicho Camacho, criticando
que los socialistas “se enro-
quen en el 'y tú más' y en el
argumentario de Sánchez en
lugar de pedir disculpas y
dar la palabra a los ciudada-
nos en las urnas”.

Por último, el Partido Po-
pular ha lamentado el retra-
so en la actuación frente al
Virus del Nilo, acusando al
PSOE de “haber atacado sis-
temáticamente a la Junta”
mientras ahora “admiten
por fin que la competencia es
municipal”.
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Abraham Ceballos

Han transcurrido ya 14 años
desde el estreno de la primera
temporada de Black mirror. La
serie creada por Charlie Broo-

ker vino a cubrir una especie de subgé-
nero televisivo muy popular en las dé-
cadas de los 60 y 70, basado en la reco-
pilación de historias de ciencia ficción
y suspense sobrenatural, aunque des-
de una óptica más sofisticada, con ple-
nitud de medios y una especie de leit
motiv: las consecuencias de un mun-
do condicionado por los avances tec-
nológicos. Black mirror ha revaloriza-
do un formato que remite a clásicos co-
mo Dimensión desconocida (En los lí-
mites de la realidad), Alfred Hitchcock
presenta, Historias para no dormir,
Amazing Stories o Crónicas marcia-
nas, y lo ha hecho a través de un catá-
logo de historias que alcanza ya los 33
episodios, todos ellos bajo la firma de
Brooker, en su mayoría interesantes,
algunos de ellos magistrales y otros
bastante irregulares, sobre todo a me-
dida que avanzaba el tiempo y crecía
la presión para cada nueva entrega. De
hecho, en las dos temporadas anterio-
res ya se había detectado cierto dete-
rioro en su capacidad para la sorpresa
y la inventiva, pese al original punto
de partida de unas historias devalua-
das por su dudoso desarrollo. 

En este sentido, la séptima tempora-
da, sin ser plenamente redonda, sí su-
pone una especie de reconciliación
con lo mejor de Black mirror. De he-
cho, de sus seis episodios, tres de ellos
-los impares- se merecen estar entre lo
mejor de su ya extensa producción. Se
titulan Gente corriente, Hotel Reverie
y Eulogy. Son historias originales, de
un alto componente emocional, te to-
can el cerebro y el corazón, están escri-

tas de forma correcta, por momentos
incluso de forma brillante, y cuentan
con los actores y actrices adecuados
para empatizar con los dilemas a los
que se enfrentan sus personajes. Las
tres, por supuesto, tienen como desen-
cadenante el desarrollo de diferentes

aplicaciones tecnológicas que elevan
las posibilidades experienciales de
sus usuarios-clientes, capaces de lle-
varlos a una nueva dimensión, al tiem-
po que los condenan a convivir con las
consecuencias de sus decisiones: na-
da sale gratis, ni para el bolsillo, ni pa-
ra el alma.

En la primera, Gente corriente, un
implante cerebral recupera del coma a
una profesora (perfecta Rashida Jo-
nes, hija de Quincy Jones) que debe
hacer frente  al incremento de la cuota
mensual que le ofrece la gestora del
servicio (perfecta Tracee Ellis Ross, hi-

Sobre los límites de la tecnología 

Paul Giamatti en uno de los más hermosos episodios de todas las temporadas de Black Mirror, Eulogy. NETFLIX

ja de Diana Ross) si quiere mantener
su calidad de vida. En Hotel Reverie,
una actriz releva al personaje de un
clásico de Hollywood mediante la IA, a
riesgo de quedar atrapada de por vida
dentro del propio metraje. Y en Eu-
logy, un magistral Paul Giamatti escu-
driña en los recuerdos de su juventud
para contribuir al ceremonial de una
vieja amiga que acaba de fallecer. Es
posiblemente, uno de los mejores epi-
sodios de todo Black mirror, y la de-
mostración de que la emoción huma-
na no encuentra rival frente al discur-
so de una máquina.

Extra  | Pantallas

LA CRÍTICA DE LA SEMANA ‘Black mirror’ estrena una séptima y mejorada temporada compuesta de seis historias

TRES DE SEIS___La nueva entrega de Charlie Brooker incluye tres historias que se encuentran
entre lo más destacado de su ya amplísimo y, por momentos, desvirtuado catálogo

Notas al
margen

7 TV | La programación cine-
matográfica de 7 TV para este
fin de semana estará dedica-
da casi por completo al wes-
tern; además, de la mano de
varias películas imprescindi-
bles. La primera, este sábado
a las 16 horas: Los que no per-
donan, dirigida por John Hus-
ton y con Burt Lancaster y Au-
drey Hepburn. Le seguirá
Duelo a muerte en Ok Corral,
con Stacey Keach. Por la no-
che, un excelente drama judi-
cial, Historia de un soldado,
película con la que se dio a
conocer Denzel Washington.
Y el domingo, doble sesión
del oeste, con Silverado, y la
mítica Cita en Sundown de
Budd Boeticher.

ESTRENO
Los dinosaurios
vuelven a escena
■ Tres décadas después de la
exitosa película de Steven
Spielberg llega Jurassic
World: El renacer, el nuevo
lanzamiento de la taquillera
saga que será el gran reclamo
de esta semana en los cines.
La franquicia toma un nuevo
rumbo protagonizada por la
icónica Scarlett Johansson,
Jonathan Bailey y el oscariza-
do Marhershala Ali, bajo la
dirección de Gareht Edwards.
Esta nueva entrega sigue a un
intrépido equipo que acabará
en el centro de investigación
del Parque Jurásico original.

CINE EN CASA
El mejor cine del fin
de semana en 7 TV

JURASSIC WORLD: EL RENACER

ESTRENOS DE LA SEMANA 

■ Cinco años después
de Dominion, Zora y su
equipo quedan
atrapados en una isla
junto a una familia
mientras buscan ADN
de dinosaurios.
Rodeados de
amenazas
prehistóricas,
descubren un oscuro
secreto que pondrá a prueba su supervivencia
y sus lealtades.
Dirección: Gareth Edwards
Reparto: Scarlett Johansson, Jonathan
Bailey, Mahershala Ali

■ BLACK MIRROR. TEMPORADA 7

★★★★✩ GB. ‘Black Mirror’. Seis
episodios   
Creador: Charlie Brooker
Reparto: Chris O'Dowd, Rashida Jones,
Issa Rae, Emma Corrin, Awkwafina,
Paul Giamatti, Cristin Milioti

UNA CENA ... Y LO QUE SURJA

■ Tras años de
monotonía
matrimonial, Sophie y
Xavier necesitan aire
fresco en su relación.
Una noche quedan
para cenar con sus
vecinos a quienes
Xavier reprocha su
falta de discreción y su
vida desenfrenada. La
cena da un giro cuando estos les hacen una
proposición un tanto… indecente. 
Dirección: Olivier Ducray, Wilfried Meance
Reparto: Isabelle Carré, Bernard Campan,
Julia Faure

DIAMANTI

■ Un director convoca
a sus actrices musas
para crear una película
sobre mujeres,
inspirándose en sus
gestos y presencias. Su
imaginación las lleva a
un taller de costura del
pasado, donde el cine
se cuenta desde la
mirada del vestuario y
el protagonismo femenino y donde los
hombres tienen pequeños papeles marginales
Dirección: Ferzan Özpetek
Reparto: Jasmine Trinca, Luisa Ranieri,
Stefano Accorsi

UNO EQUIS DOS

■ Chino y Josu son
dos amigos que llevan
intentando conseguir
un pleno al quince
desde que se
conocieron en la
universidad. Este fin
de semana han
acertado los 12
primeros resultados y
deciden seguir el final
de la jornada en la casa de pueblo de la familia
de Chino.   
Dirección: Alberto Utrera
Reparto: Paco León, Raúl Tejón, Kimberley
Tell
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Chelsea, Liverpool y City
marcan el ritmo en fichajes

Joao Pedro, la mayor inversión del verano hasta la fecha. EFE/EPA/NEIL HALL

Diogo Jota. EFE

REDACCIÓN. EFE | El Chelsea, el
Liverpool y el Manchester
City marcan el ritmo en los
primeros compases del mer-
cado de fichajes en las cinco
grandes ligas europeas, dis-
parada la inversión conjunta
de los tres hasta los 575 millo-
nes de euros, con los dos pri-
meros por encima de los 200
millones, con 231,61 y 213,68,
respectivamente.

El equipo dirigido por Pep
Guardiola, ya eliminado del
Mundial de Clubes en los oc-
tavos de final por el Al Hilal
saudí, se queda por debajo de
los dos, con 130,7 millones de
euros, para completar los tres
clubes que a día 3 de julio,
con aún dos meses de plazo
abierto, ya han sobrepasado
los 100 millones de gasto en
traspasos o cesiones de nue-
vos refuerzos.

Entre los tres monopolizan
el 23,2 por ciento de las inver-
siones de mercado de este ve-
rano en las cinco grandes li-
gas europeas (LaLiga EA
Sports española, la Bundesli-
ga alemana, la Premier ingle-
sa, la Serie A italiana y la Li-
gue 1 francesa). El 11,8 por
ciento corresponde al Chel-
sea, el 10,8 al Liverpool y el
6,6 al City.

Según los datos de Be Soc-
cer Pro, nadie alcanza al
Chelsea, que sigue en compe-
tición en el Mundial de Clu-
bes. Dentro de su dinámica
incontenible de fichajes de

los últimos tiempos, contabi-
liza ya 231,61 millones de eu-
ros repartidos en siete traspa-
sos, algunos ya hechos hace
tiempo, pero efectivos ahora,
como el mediapunta ecuato-
riano de 18 años Kendry Páez,
desde Independiente del Va-
lle, o el extremo portugués
también de 18 Geovany
Quenda.

La mayor inversión de este
verano, hasta la fecha, para
agrandar la competencia del
conjunto de Enzo Maresca,
campeón de la Liga Conferen-
cia y rumbo a su regreso a la

Liga de Campeones, ha sido
Joao Pedro, el atacante del
Brighton, cerrado el miérco-
les y por el que ha desembol-
sado 63,7 millones de euros.
El segundo es el citado Quen-
da, por 52,1, y el delantero
Liam Delap, en liza ya en el
Mundial, por 35,5 millones al
Ipswich Town.

El brasileño Estevao, extre-
mo derecho del Palmeiras de
18 años, ha costado 34 millo-
nes de euros; Dario Essugo,
incorporado desde Las Pal-
mas, se ha ido al Chelsea por
22,3 millones; el central Ma-

FÚTBOL Fichajes

PRIMEROS COMPASES__ La inversión de los tres clubes ya se dispara hasta los
575 millones de euros, con los dos primeros por encima de los 200 millones

MADRID. EFE | El futbolista del
Liverpool Diogo Jota, de 28
años, y su hermano, de 26, fa-
llecieron en la madrugada de
ayer en un accidente de tráfi-
co ocurrido en la A52, en Cer-
nadilla (Zamora).

Según fuentes de la investi-
gación, los dos hermanos
murieron a bordo de un Lam-
borghini que, por causas que
se investigan, se salió de la
autovía Rías Bajas (A52) a la
altura del kilómetro 65, en
sentido Benavente, en torno a
las 00:40 horas.

Las fuentes consultadas
apuntan a que el coche pudo
sufrir el reventón de uno de
sus neumáticos mientras rea-
lizaba un adelantamiento a
gran velocidad, por lo que se
salió de la vía, se incendió y
quedó totalmente calcinado.

Los bomberos extinguie-
ron el incendio, que se propa-
gó a la vegetación colindante,
y colaboraron con los servi-
cios sanitarios de Emergencia
y la Guardia Civil, en tanto
que los servicios de emergen-
cias solo pudieron confirmar
la muerte de los jóvenes.

Una vez el Instituto de Me-
dicina Legal y Ciencias Foren-
ses de Zamora concluyó la au-
topsia a los cadáveres de los
dos hermanos, sus cuerpos
fueron trasladados a Portu-
gal. Sobre las dos de la tarde-
salieron del centro anatómico
forense zamorano dos coches
fúnebres con los cuerpos de
los fallecidos y otro en el que
viajaban familiares de los fut-
bolistas.

En rueda de prensa, el por-
tavoz de la Junta, Carlos Fer-

nández Carriedo, trasladó las
condolencias de esa comuni-
dad tanto a la familia de los
fallecidos, como al equipo
nacional de Portugal y a los
seguidores del Liverpool por
la pérdida.

El Liverpool se mostró
“destrozado” y el fútbol por-
tugués está en “shock” por la
muerte del jugador luso y de
su hermano. Asimismo, El
fútbol español se tiñó de luto
y fueron muchos los equipos
que mostraron sus condolen-
cias.

El delantero Diogo José Tei-
xeira da Silva, conocido como
Diogo Jota, fue jugador del
Atlético de Madrid en 2016 y
posteriormente jugó en el FC.
Porto hasta 2018, cuando pa-
só a la liga inglesa. Desde
2020 es futbolista del Liverpo-
ol.

Su hermano André Felipe
Silva también es futbolista.
Juega en el Futebol Clube Pe-
nafiel, un equipo de la segun-
da división portuguesa.

Diogo Jota fallece
en un accidente de
tráfico en Zamora

FÚTBOL Sucesos

MADRID. EFE | El Real Madrid de
baloncesto hizo oficial ayer
la contratación del italiano
Sergio Scariolo, actual selec-
cionador español, como su
nuevo entrenador para las
próximas tres temporadas en
sustitución de Chus Mateo,
que abandona el banquillo
merengue tras tres tempora-
das.

Sergio Scariolo dirigirá al
Real Madrid una vez que fi-
nalice la actuación de Espa-
ña en el próximo Eurobasket
2025, que se celebra del 27 de
agosto al 14 de septiembre,
en Chipre, Finlandia, Polo-
nia y Letonia.

El italiano pone fin a los
rumores sobre su futuro, que
apuntaban a un posible re-

greso al Real Madrid, y firma
hasta el 30 de junio de 2028.

De esta forma, regresa al
banquillo de la entidad blan-
ca, donde ya estuvo desde
1999 a 2002, ganando la liga
acb en su primera temporada
tras un recordado quinto
partido de las finales en el
Palau Blaugrana contra el
Barcelona.

Llega con la vítola de ser el
entrenador más laureado en
la historia de la selección es-
pañola, con la que ha gana-
do un total de ocho meda-
llas: 5 de oro (Copa del Mun-
do 2019, Eurobasket 2009,
Eurobasket 2011, Eurobasket
2015 y Eurobasket 2022), 1 de
plata (Juegos Olímpicos de
Londres 2012) y 2 de bronce
(Juegos Olímpicos de Río
2016 y Eurobasket 2017).

También fue campeón de
la NBA como entrenador
asistente con los Toronto
Raptors en la temporada
2018-2019 y, a nivel europeo,
suma ocho títulos.

Sergio Scariolo, nuevo
técnico del Real Madrid 

BALONCESTO Real Madrid

REDACCIÓN. EFE | Xabi Alonso,
técnico del Real Madrid, afi-
nó ayer la preparación del
partido de cuartos de final
contra el Borussia Dortmund
en el centro deportivo de
Palm Beach, antes de la lle-
gada de una fuerte tormenta
de lluvia.

El Madrid se ejercitó bajo
la lluvia en The Gardens
North County District Park,
antes de viajar hoy a Nueva

York, sede del duelo contra el
Dortmund el sábado.

Xabi Alonso ordenó una
activación global sobre el
césped con el balón, antes de
hacer combinaciones con de-
finición y táctica.

En el entrenamiento tam-
bién estuvieron Endrick y Da-
vid Alaba, quienes trabaja-
ron de forma individualizada
mientras afinan sus recupe-
raciones.

Xabi afina la preparación
ante el Dortmund

FÚTBOL Mundial de Clubes

madou Sarr, del Estrasburgo,
ha sido traspasado por 14 mi-
llones y finalmente Kendry
Páez, fichado hace dos años,
cuenta ahora por diez millo-
nes de euros.

El Liverpool también ha su-
perado los 200 millones. Pero
los concentra en cuatro re-
fuerzos: el media punta ale-
mán Florian Wirtz, por 125
millones desde el Bayer Le-
verkusen; el lateral izquierdo
húngaro Milos Kerkez, desde
el Bournemouth por 46,9; el
carrilero derecho neerlandés
Jeremie Frimpong, también
procedente del Leverkusen,
por 40; y el portero Armin
Pecsi, desde la Academia
Puskas húngara por 1,8 mi-
llones.

Desde lejos, con 130,7 mi-
llones de euros, les sigue el
Manchester City. No hay más
equipos en las grandes ligas
europeas que vayan más allá
de cien millones por ahora.

El cuarto es el Manchester
United, con los 74,2 millones
de euros con los que ha ficha-
do al delantero Matheus Cun-
ha, traspasado desde el Wol-
ves y antes desde el Atlético
de Madrid. Seguido del El
Tottenham, con 71 millones
de euros.

El Real Madrid es el sexto
en este ránking de inversión
en fichajes en este curso, con
69,5 millones de euros (59,5
por Dean Huijsen y 10 por
Trent Alexander Arnold).

DEPORTES |
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Matías Almeyda ya conoce
su nueva Ciudad Deportiva

Matías Almeyda posando con el pulgar hacia arriba en la Ciudad Deportiva José Ramón Cisneros Palacios. SFC

Pedro G. Chía
SEVILLA | El nuevo entrenador
del Sevilla Fútbol Club ya está
en tierras hispalenses. Matías
Almeyda aterrizó la madruga-
da del jueves en el aeropuerto
de Málaga en un vuelo proce-
dente de Atenas y por la ma-
ñana conoció su nuevo hogar,
la Ciudad Deportiva José Ra-
món Cisneros Palacios. 

“¡Qué buen lugar! Impre-
sionante, muy lindo. Estoy
muy feliz, por fin llegué”, ex-
clamaba el nuevo míster al
bajarse del coche que lo
transportaba.

Su presidente, José María
del Nido Carrasco, y su direc-
tor de fútbol profesional, An-
tonio Cordón, han sido los en-
cargados de guiar la visita en
su nuevo espacio de trabajo.
Luego, los tres se han despla-
zado hasta el Ramón Sán-
chez-Pizjuán para almorzar.

De esta manera, el Pelado
ha vuelto al estadio en el que

jugó como local en la tempo-
rada 1996-97, curso en el que
coincidió con Juan Martagón,
delegado del club sevillista
con quien se ha vuelto a reen-
contrar en la Ciudad Deporti-
va: “No me pegues eh”, bro-
meaba Almeyda con su ex-
compañero en el vídeo que ha
publicado el club nervionen-
se.

Una publicación donde
también se ha visto al técnico
argentino saludando a dos de
sus jugadores, Akor Adams y
Tanguy Nianzou. Su primer
contacto con la plantilla ha si-
do con dos futbolistas que se
encuentran trabajando para
recuperarse al cien por cien
de sus respectivas lesiones.

Además, Joan Jordán tam-
bién se encontraba en las ins-
talaciones, entrenando en so-
litario en su vuelta a la casa
blanquirroja tras su periplo
en el Deportivo Alavés.

A parte de los jugadores,

Matías Almeyda también ha
conocido a una gran multitud
de trabajadores que se encon-
traban en sus labores cotidia-
nas en sus respectivos pues-
tos, a los que ha saludado
uno por uno de manera sim-
pática.

Una vez hecho el tour, aho-

ra toca trabajar. Hoy tendrán
lugar las primeras pruebas
médicas, mientras que el pri-
mer entrenamiento comenza-
rá a las nueve menos cuarto
de la mañana del próximo do-
mingo.

El Pelado será presentado
oficialmente el próximo mar-

tes a las 12:00 horas en la sala
de prensa José Antonio Sán-
chez Araujo. En el mismo lu-
gar y a la misma hora, pero
dos días después, el jueves,
será presentado Alfon Gonzá-
lez, el primer y único fichaje
hasta la fecha que el Sevilla
FC ha llevado a cabo.

SEVILLA FC Del Nido Carrasco y Antonio Cordón le han hecho un tour al entrenador por las instalaciones del club

SALUDOS___El técnico ha conocido a
Nianzou y a Akor Adams  VUELTA__Su
presentación será el próximo martes

El último
adiós de la
joven perla
verdiblanca

REAL BETIS

P. G. C. SEVILLA | Jesús Rodríguez
ha dado su última entrevista
a los medios del Real Betis
Balompié. En esta, el alcala-
reño ha vuelto a repetir que
está “contento y a la vez tris-
te”. Feliz porque intenta me-
jorar en su carrera y apenado
por abandonar la que ha sido
su casa durante cuatro años.

El extremo ha declarado
que para él “es un orgullo ha-
ber ayudado a su Betis econó-
micamente y futbolística-
mente”. Y también ha confe-
sado que su momento preferi-
do de esta etapa fue su primer
gol en el Villamarín, porque
se lo pudo dedicar a su abue-
lo, que desgraciadamente no
lo pudo ver, pero que lo ayudó
desde el cielo.

Hablando de su familia,
hay que destacar las palabras
de su padre, Cristóbal Rodrí-
guez, en la Cadena Ser, donde
no se le vio muy contento con
la gestión del club verdiblan-
co: “La sensación que tengo
es que el Betis pudo hacer
más”. Es más, Cristóbal habló
de las críticas hacía su hijo
por la final perdida: “Juegan
once contra once y se le acha-
có todo a él. Se sintió un poco
desplazado, porque nadie del
club salió en su defensa”.

P. G. C.
SEVILLA | Pedro Fernández, CEO
y fundador del Grupo Hereda,
es el presidente del club que
la pasada temporada ascen-
dió a la liga ACB bajo el nom-
bre de Real Betis Baloncesto. 

Pues bien, ayer mismo, este
empresario declaró que el
club que preside va a pasar a
llamarse Sevilla junto a otro
nombre de la empresa que
quiera apoyar el proyecto:
“Definitivamente voy a cam-
biar el nombre del equipo.
Tiene que ser así. Únicamente
hemos solicitado al Betis, con
todo el dolor de nuestro cora-
zón, no utilizar su marca y sa-

lir con nuestro nombre real,
que es el de Sevilla. El nom-
bre comercial, evidentemen-
te, lo dejamos abierto”.

De esta forma se confirma
que la ciudad de Sevilla ten-
drá un equipo ACB y que la
marca Betis ya no será quien
lo acompañe. De hecho, el es-
cudo también va a cambiar,
llevando posiblemente la Gi-
ralda como símbolo insignia.

Las equipaciones cambia-
rán, pero Pedro Fernández
asegura que ese verde clarito,
con el que han conseguido el
ascenso seguirá siendo el co-
lor predominante. “Por dos
cosas, porque es muy bonita y

porque además da mucha
suerte”, apuntaba.

Estas declaraciones han te-
nido lugar en un acto llevado
a cabo en la Fundación Caja-
sol, cuyo objetivo era conven-
cer a los diferentes empresa-
rios allí presentes para que
invirtieran en este nuevo pro-
yecto: “Show me the money,
sacad la pasta y ponedla”, de-
cía Pedro Fernández tras ex-
plicar todas las ventajas que
conllevaría este movimiento.

Además, el CEO del Grupo
Hereda afirma que Sevilla va
a ganar la ACB: “Yo sé cómo
se gana, porque ya he ganado
cuatro veces. Sevilla es la ter-
cera ciudad de España y la ca-
pital de Andalucía y ahora es
el momento de ir a meterle
una paliza al Madrid, al Uni-
caja y al Barcelona. Pero ne-
cesito vuestro apoyo, necesi-
to que compréis los abonos,
porque esto no se consigue
solo”.

Para conseguir este ambi-
cioso reto, el primer paso es

estar inscrito en la máxima
categoría del baloncesto es-
pañol. Ante algunos rumores
sobre  problemas económicos
que podían complicar la ins-
cripción del equipo, Fernán-
dez ha asegurado que Sevilla
tendrá una plantilla en ACB
al 99%: “Falta acreditar la do-
cumentación del presupuesto
de 4.750.000 euros que le he-
mos presentado a la ACB. El
acuerdo con Ayuntamiento,
Junta y Cajasol fue inmediato,
con Diputación todavía esta-
mos hablando. Queda ese cie-
rre con los patrocinadores”

Unos patrocinadores a los
que tampoco quiere engañar,
porque él ya advierte que “no
van a patrocinar al Betis, van
a patrocinar a Sevilla, van a
patrocinar ACB”.

Por último, también ha te-
nido tiempo para adelantar
que ya tiene cuatro fichajes
cerrados, adelantando a tres
de ellos, uno americano que
viene desde el otro lado del
charco y otros dos de la ACB.

BALONCESTO Pedro Fernández, presidente del antiguo Betis Baloncesto, ha anunciado que se va a cambiar el nombre y el escudo del equipo

Pedro Fernández, CEO del Grupo Hereda, en la Fundación Cajasol. P. G. C.

Sevilla tendrá un
equipo en ACB y
no será el Betis
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BALONCESTO Cuenta con experiencia en Estados Unidos, tras pasar por equipos como Indiana Pacers, Sacramento Kings o Chicago Bulls

Chris Duarte, talento
‘made in NBA’ para el
Unicaja Baloncesto

Vicente Roca
MÁLAGA | El dominicano Chris
Duarte, alero de 28 años que
ha jugado en la NBA las cua-
tro últimas temporadas, ha fi-
chado por el Unicaja para las
dos próximas campañas con
una más opcional, anunció
este jueves el club malague-
ño.

Duarte, internacional con
la República Dominicana, fue
elegido en el número 13 del
draft de la liga profesional
norteamericana de 2021 por
Indiana Pacers, aunque tam-
bién ha jugado con las fran-
quicias de Sacramento Kings
Chicago Bulss, y destaca "por

su talento anotador con un al-
to rango de tiro y su agresivi-
dad defensiva", indicó en un
comunicado el club andaluz.

El nuevo refuerzo del Uni-
caja, que mide 1,98 metros y
no ocupará plaza de extraco-
munitario al tener licencia
'Cotonú', disputa actualmen-
te las eliminatorias por el títu-
lo de la liga de Puerto con los
Vaqueros de Bayamón, equi-
po con el que ha promediado
19,5 puntos, 4,9 rebotes, 4,8
asistencias y 1,6 robos por
partido, además de haber si-
do incluido en el quinteto ide-
al de la temporada.

En su primer año en la liga

norteamericana, por su capa-
cidad y efectividad anotado-
ra, Chris Duarte integró el se-
gundo mejor quinteto de de-
butantes en la 2021-22 (13,1
puntos, 4,1 rebotes, 2,1 asis-
tencias y un robo de media en
55 partidos) y mantiene la
condición de haber firmado el
mejor debut de un 'rookie' en
la historia de Indiana Pacers,
con 27 puntos en su estreno.

Su última temporada en la
NBA fue en Chicago Bulls y,
tras su salida el pasado febre-
ro de esta franquicia y una
breve estancia en la NBA G
League, en las filas de Windy
City Bulls, fichó hasta final de

curso por el Vaqueros de Ba-
yamón de Puerto Rico, donde
se ha erigido en uno de los
mejores jugadores de esta li-
ga.

Duarte tiene una vincula-
ción previa con Málaga, ya
que compartió vestuario con
el pívot lituano Domantas Sa-
bonis, ex del Unicaja, durante
dos temporadas, una en In-
diana Pacers y otra en Sacra-
mento Kings.

El internacional dominica-

no es el cuarto fichaje del club
malagueño para la próxima
temporada tras los ya anun-
ciados del ala-pívot estadou-
nidense James Web III, el ba-
se estadounidense con pasa-
porte bosnio Xavier Castañe-
da y el pívot bosnio Emir Su-
lejmanovic, aparte del base
sueco Melwin Pantzar, que ju-
gará cedido en el Surne Bil-
bao Basket. 

La noticia de esta incorpo-
ración ha llegado práctica-

mente al mismo tiempo  que
la marcha de Tyson Carter. Ya
se sabía que su salida era una
realidad, entre otras cosas
porrque lo dijo el presidente
Antonio Jesús López Nieto en
rueda de prensa, aunque ha
habido que esperar hasta
ahora para que el asunto ad-
quiera carácter oficial. Se
marcha tras 182 partidos dis-
putados, con una media de
10,7 puntos, 2,9 asistencias y
9,6 de valoración.

Chris Duarte, fichaje de campanillas para el juego exterior e interior del Unicaja Málaga. NBAE

CUARTA INCORPORACIÓN___El alero de 28 años ha
firmado por los malagueños para los 2 próximos cursos

FÚTBOL El centrocampista, con 277 encuentros, tiene a tiro entrar en el top-10 de jugadores con más partidos con la camiseta amarilla

El Cádiz CF
renueva a su
capitán, Álex
Fernández

Diego Marchán
CÁDIZ | Álex Fernández conti-
nuará haciendo historia en el
Cádiz CF. El club anunció ayer
la renovación del primer capi-
tán de la plantilla cadista por
una temporada más, hasta el
30 de junio de 2026. El madri-
leño, muy cerca ya de entrar
en el top-10 de jugadores con
más partidos en la historia de
la entidad, afrontará así su
novena campaña consecutiva

en el conjunto amarillo. 
El de Alcalá de Henares lle-

gó al Cádiz al inicio de la tem-
porada 2017-2018 procedente
del Elche. Su impacto en el
equipo entonces dirigido por
Álvaro Cervera fue inmedia-
to, disputando 37 encuentros
de Liga y otros cinco de Copa
y anotando cuatro goles entre
ambas competiciones. 

Convertido en uno de los
referentes del equipo, sumó

seis goles y otras tantas asis-
tencias en 40 partidos de Liga
en la 18-19, mientras que en la
temporada siguiente fue cla-
ve en el ascenso a la máxima
categoría anotando 13 tantos
y repartiendo seis asistencias
en 41 encuentros en Segunda
División. Su desempeño en
Primera fue de más a menos,
pero aún así fue capaz de
marcar un total de diez goles
en las cuatro campañas que

los amarillos disputaron en la
élite del fútbol español. En el
último curso Álex ha vuelto a
demostrar su gran olfato go-
leador, con siete tantos y dos
asistencias en 1.711 minutos
repartidos en 33 encuentros.  

Récords a tiro
Álex Fernández completó el
pasado mes de junio su octa-
va campaña como cadista,
siendo el jugador con más

temporadas de amarillo del
actual plantel. El madrileño
tiene a tiro entrar en el top-10
de jugadores con más parti-
dos en la historia de la enti-
dad, pues suma 277 encuen-
tros en todas las competicio-
nes, por los 280 del mítico
Carmelo Navarro.  Por delante
tiene a jugadores como Mano-
lito (289), Amarillo (291) o
Juan José (295). Álex ya se en-
cuentra entre los diez jugado-

res con más partidos en Se-
gunda División, con 151. 
Asimismo, el centrocampista
amarillo está también cerca
de lograr un lugar de honor
entre los máximos goleadores
de la historia del Cádiz, pues
suma 40 dianas de amarillo
en todas las competiciones, a
cuatro del top-10 que cierra
Enrique Ortiz con 44 tantos.

Álex Fernández celebra un gol en un partido del pasado curso con su característico gesto del arquero. CÁDIZ CF

SIGUE___El madrileño amplía su
contrato con la entidad cadista por
una temporada, hasta junio de 2026

Nuevo amistoso
ante el UD Leiria

El apunte

El Cádiz CF sigue perfilando su
pretemporada, que arrancará
oficialmente el próximo lunes
7 de julio, anunciando el que
será su cuarto amistoso
confirmado para el presente
periodo estival. Los de Gaizka
Garitano se enfrentarán al
Uniâo Desportiva Leiria, de la
Segunda Liga de Portugal, en
la Ciudad Deportiva Bahía de
Cádiz el miércoles 16 de julio a
las 11.00 horas. El encuentro
se jugará a puerta cerrada. El
cuadro portugués cuenta con
un ex canterano cadista en sus
filas, el lateral Marc Baró. 



Armengol, durante uno de los partidos de la pasada temporada con el Xerez CD. VIVA JEREZ

Ultimátum del
Xerez a Armengol

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  Los movimientos en el
Xerez CD no cesan en estos dí-
as de mercado. Algunas ope-
raciones ya se han resuelto y
otras muchas se encuentran
en proceso. Y es que la parce-
la deportiva que lleva Miguel
Ángel Gutiérrez no para de te-
ner contactos con candidatos
a ocupar las filas del equipo,
algunos más cerca de llegar
que otros.

También hay alguna opera-
ción atascada como la reno-
vación de Armengol. El de-
lantero tiene sobre la mesa la
propuesta del club desde ha-
ce semanas, con una mejora
de contrato importante, aun-
que también tiene la opción
de marcharse a Osasuna Pro-
mesas, que se ha interesado
por el futbolista y también ha

mantenido conversaciones
con él.

Pero el Xerez CD no está
dispuesto a esperar mucho
más a la decisión que tome el
jugador. De hecho, ya se en-
cuentra mirando opciones en
el mercado de delanteros
sub-23 para suplir al guinea-
no. Si están alargando el pro-
ceso es porque ha sido un ju-
gador importante en estas
dos últimas temporadas con
64 partidos disputados y siete
goles. Pero el mercado toma
velocidad de crucero y no se
puede esperar mucho más
porque desde el club temen
que otras oportunidades se
puedan escapar.

Por lo demás, el club sigue
trabajando para completar el
resto de las fichas. Ahora mis-
mo cuenta con 14 fichas de

mayores de 23 años que son
para Antonio Santos, Felipe
Chacartegui, Guille Campos,
Josete, Ricky Castro, Adri Ro-
dríguez, Charaf, Ismael Gu-
tiérrez, Jaime López, Javi Ro-
dríguez, Mati Castillo, Nané y
Zelu, además del guardameta
Ángel de la Calzada, que está
firmado y del que solo falta su
anuncio oficial. De hecho, ya
se ha despedido del San Fer-
nando en redes sociales. Es
por ello que los xerecistas
quieren usar esas dos fichas
libres que quedan de edad sé-
nior para un delantero y un
central. 

El resto de fichas que que-
darían libres serían para juga-
dores sub-23. Por ahora se en-
cuentran confirmados Dani
Lidueña, Manu de la Lama y
Franco Jr.
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JAÉN |  Jesús del Amo Castella-
no vuelve al Real Jaén y es el
primer refuerzo confirmado
para la próxima campaña en
Segunda RFEF. El central zur-
do conoce la categoría, pues
del CD Tudelano, equipo que
ha militado en en el Grupo 2.
El andaluz firma por un año
con opción a un segundo en
función de objetivos deporti-
vos. 

Del Amo fue futbolista en
La Victoria en la temporada
2022/2023, cuando el entrena-
dor fue Manuel Chumilla,
ahora director deportivo
blanco. “Es un jugador que
puede desenvolverse en va-
rios puestos de la defensa, de
manera que será muy útil pa-
ra al equipo y el entrenador”,
valora en un comunicado
Chumilla. 

“Es rápido, fuerte y un ga-
nador de duelos, por lo que
pensamos que es un refuerzo
importante”, apostilla, con-
vencido de los recursos que
tendrá Manolo Herrero en el
salto de categoría. El prepara-
dor ya evidenció la necesidad
de reforzar la plantilla. Tras
las bajas conocidas, el defen-
sa es el primer nombre de pe-
so que fortalece al primer
equipo.

Del Amo ha jugado quince
partidos en el Tudelano, club
que lo firmó en el pasado
mercado de invierno. En sus
primeras palabras a los me-
dios del Real Jaén, el defensa
ha reconocido la ilusión que
tenía por el retorno.

“Nunca he dejado de seguir

al equipo desde la distancia y
por eso me hace muchísima
ilusión volver a ponerme la
camiseta del Real Jaén y, enci-
ma, en el año tan ilusionante
que tenemos por delante”, ha
expresado, al tiempo que
considera el Santo Reino co-
mo un hogar. 

Formado en las canteras de
equipos tan reseñables como
el Granada CF, el FC Barcelo-
na o el Villarreal CF, Jesús del
Amo ha disputado 55 partidos
en Segunda RFEF en equipos
como el Real Avilés CF, el
Atlético Mancha Real y el pro-
pio CD Tudelano. 

Además, ha vivido dos ex-
periencias en el extranjero.
Una, en el Asteras Viachoti de
la Superliga de Grecia y otra,

más reciente, en el Atlético
Ottawa, de la Primera Divi-
sión de Canadá, con el que
disputó 800 minutos esta
misma temporada. "Estoy de-
seando de volver a vivir la ma-
gia de La Victoria y el calor de
su gente", ha valorado.

Campaña abonados
Mientras tanto, hay ilusión
por el Real Jaén y va más allá
del Santo Reino. Lo demues-
tran los datos: la entidad
blanca ha sumado 618 abona-
dos en las primeras horas
—apenas once— de la campa-
ña Volver a Sentir, impulsada
por el club para atraer masa
social en el nuevo reto de
competir en Segunda RFEF.

La campaña se abrió a las
10:00 del miércoles, y ya ha
superado los 600 socios entre
las nuevas altas y las renova-
ciones, que estaban libres de
aumento de precio en el pri-
mer tramo de la temporada y
mantendrán la misma locali-
dad de la temporada pasada.
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“Sólo pensaba en
volver al Real Jaén”

El defensa Jesús del Amo. REAL JAÉN

El Real Jaén suma más
de 600 abonados en
las primeras horas de
la campaña

Acto inaugural de la Copa del Rey de Tenis. VH

CENTENARIO Arranca con un emotivo acto y por primera vez se celebrará sobre pista rápida en el Palacio de los Deportes Carolina Marín

La Copa del Rey de Tenis calienta motores
HUELVA | La cuenta atrás para
una de las ediciones más espe-
radas de la Copa de S.M. El Rey
de Tenis ha comenzado oficial-
mente este jueves con el acto
inaugural celebrado en las ins-
talaciones del Real Club Recre-
ativo de Tenis de Huelva. Auto-
ridades institucionales, patro-
cinadores y representantes del
mundo del deporte se han da-
do cita en una ceremonia que
ha servido para rendir home-
naje a un torneo centenario.

El presidente del Real Club

Recreativo de Tenis de Huelva,
Rafael Romero, ha abierto el
acto con unas palabras de
agradecimiento y reivindica-
ción del significado del cente-
nario: “Esta edición no es solo

una cifra redonda, es una ex-
presión de todo lo que repre-
senta la Copa del Rey de Tenis
para Huelva, para Andalucía y
para el deporte español. Es la
historia de una continuidad
que nos honra y una responsa-
bilidad que nos compromete
con el futuro”. 

A continuación, el director
del torneo, Javier García Sin-
tes, ha sido el encargado de de-
tallar los aspectos técnicos de
esta edición especial. 

El torneo se celebrará sobre

pista rápida en el Palacio de los
Deportes Carolina Marín, lo
que permitirá albergar a un
mayor número de aficionados.
Además, ha reiterado que la
competición se disputará en
formato de finales directas el
sábado 12 de julio, con un pri-
mer encuentro femenino entre
Paula Badosa y Jessica Bouzas
a las 18.30, y un partido mascu-
lino entre Stefanos Tsitsipas y
Alejandro Davidovich, que no
comenzará antes de las 21.00
horas. 

Será en formato de
finales directas el
sábado 12 de julio:
Badosa-Bouzas y
Tsitsipas-Davidovich
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